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Fit ins neue Jahr

Fitness Kindergarten Interview
Der Ball wird weiter 
geworfen

mit Cathrin Favetto
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#gemeinsamJAHN durch die Winterzeit
Geselligkeit unter Safety First
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Editorial
Liebe Mitglieder, liebe Sportfreunde,

Liebe Mitglieder, liebe Sportfreunde,

vor euch liegt die letzte Ausgabe des Überschlages des Jahres 2021. Das Titelbild 
zeigt es eindeutig: Die Weihnachtszeit steht vor der Tür! Weihnachten ist das Fest 
der Familie und der Freunde. Im Verein sind ausgelassene Weihnachtsfeiern ein 
beliebtes Ritual, was die Bindungen stärkt und Freude bereitet. Zum zweiten Mal 
in Folge macht uns das Virus einen Strich durch die Rechnung. Oder doch nicht? 
Wir haben uns lange und intensiv damit auseinandergesetzt, ob und wie wir ge-
sellige Veranstaltungen in dieser besonderen Zeit durchführen können, denn sie 
sind ein wichtiger Bestandteil unseres Vereinslebens. Wie wir das ganze anpa-
cken, erfahrt ihr in unserer Titelstory. 

Zum Jahreswechsel vollzieht sich in unserem Verein eine wesentliche Verände-
rung. Nach fast 30 Jahren verabschieden wir mit Conny Schleck-Hoffmann die 
erste und bislang einzige Einrichtungsleitung unseres Bewegungskindergartens  
Mobile in den Ruhestand. Auf ihr berufliches Lebenswerk und ihr Wirken in unse-
rem Verein blicken wir mit großer Dankbarkeit zurück. 

Ab dem 1. Januar übernimmt Cathrin Favetto die Leitung unseres Kindergartens. 
Wir werfen gemeinsam mit ihr einen Blick in die Zukunft. In der Rubrik „1 Tasse 
mit…“ lernt ihr Cathrin besser kennen und erfahrt, was ihr besonders wichtig ist.

Was die sportlichen Aktivitäten im TV Jahn betrifft, erinnere ich mich mit ein 
wenig Wehmut an die Sommermonate zurück, in denen das Sporttreiben un-
beschwert möglich war. Umso mehr Freude hatte ich beim ersten Durchblättern 
der Seiten, denn zum ersten Mal in diesem Jahr können wir wieder etwas über 
Wettkämpfe unserer Einzelsportler und Mannschaften erfahren. Die Rubrik „Aus 
den Abteilungen“ ist in dieser Ausgabe besonders umfangreich, was zeigt, dass 
in der zweiten Jahreshälfte trotz Einschränkungen viel Sport in unserem Verein 
stattgefunden hat.

Viel Spaß beim Lesen! 

Martin Möhring
stellv. Vorstandsvorsitzender
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Gemeinsam auch die 4. Welle überstehen. Es lohnt sich. 
In den vergangenen Ausgaben des Überschlags wurden zwei Aspekte in den 
Kommentaren besonders herausgestellt. Da ist als erstes der Dank für die Treue 
unserer Mitglieder und für das Engagement unserer ehrenamtlichen und haupt-
amtlichen Mitarbeitenden zu nennen. Zudem wurde unterstrichen, wie wichtig 
der optimistische Blick nach vorn ist. Denn bei all den Herausforderungen zeigt 
unser Verein, dass er aktiv ist, sich anpassen kann und immer das Mitglied im Mit-
telpunkt sieht. So könnte auch dieser Kommentar aussehen, denn beide Punkte 
sind auch in dieser 4. Welle der Pandemie aktueller denn je. Also alles genauso 
wie in der ersten Jahreshälfte?

Nein, denn eine wichtige Ergänzung ist festzuhalten. Nachdem wir seit dem Som-
mer wieder Sport in der (Vereins-)Gemeinschaft anbieten dürfen, hat ein kleines 
Feuerwerk an Ideen und Aktivitäten stattgefunden. Und der Zuspruch war aus-
gesprochen hoch, insbesondere bei den Kinder- und Jugendprogrammen. Kaum 
war ein Angebot ausgeschrieben, schon war es ausgebucht und es wurden Zu-
satzangebote auf die Beine gestellt. So durften wir also in den letzten Wochen 
wieder erleben, wofür wir stehen und warum wir uns engagieren. Ich kann es 
nicht anders sagen: Nachberichte zu gelungenen Vereinsaktivitäten zu lesen tut 
einfach richtig gut! 

Neben zahlreichen Sportangeboten zeichnen auch die vielen tollen Freizeitakti-
vitäten (z.B. in den Herbstferien) ein sehr lebendiges Bild unseres Vereins in einer 
sehr anspruchsvollen Zeit. Sie zeigen, dass auch mit unserem Leitsatz „Safety 
First“ vieles möglich ist. Beim Durchschauen der Berichte kann man an vielen 
Stellen noch einmal nachempfinden, was für eine Bedeutung „Sport im Verein“ 
einnimmt. Es ist eben nicht nur das rein sportliche Angebot, das einen Sportver-
ein ausmacht. Es ist vor allem auch das gemeinsame Erleben, das gemeinsame 
Handeln und sich für andere einzusetzen. Warum ist es so wichtig, das zu beto-
nen? In den Artikeln wird deutlich, mit welchem hohen Zuspruch und welcher 
Begeisterung die Kinder, Jugendlichen, Familien und Senioren es genossen ha-
ben, dass wir als Verein direkt nach dem Lockdown da waren. Die Freude und 
Begeisterung unserer Mitglieder zeigen auf, dass sich beides lohnt: „Engagement 
im Verein“ und „Blick nach vorn“. Es ist zu erwarten, dass der Winter auch für uns 
Sportler herausfordernd wird. Aber gerade in dieser Ausgabe sieht man, dass es 
sich lohnt, dabei zu bleiben.

Für dieses Engagement sind wir ausgesprochen dankbar. Es ist in einer Pande-
mie keine Selbstverständlichkeit, aber für die Lebendigkeit in unserem Verein 
so wichtig. Glückliche Kindergesichter beim Sport oder beim Ausflug sind eine 
„Währung“, die in Krisenzeiten einen besonders hohen Wert haben. Mit diesem 
Blick werden wir es #gemeinsamJahn schaffen. 

Ihr und Euer 

Aktueller Kommentar

Stefan Gude
Präsident

Das Präsidium und der 
Vorstand des Vereins 

wünschen allen 
Mitgliedern und 

Familien ein gesegne-
tes Weihnachtsfest und 
einen guten Rutsch ins 

neue Jahr. 
Allen ehrenamtlichen 
und hauptamtlichen 
Mitarbeitern sowie 
allen engagierten 

Eltern ein ganz 
herzliches Dankeschön 
für den tollen Einsatz 
in dieser herausfor-

dernden Zeit! 
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Glühweinhütte im Winter Wonderland

Es ist bereits der zweite Winter in 
Folge. Der zweite Winter, den wir 
mit der Corona-Pandemie meistern 
müssen. Sport ist möglich – zwar mit 
Einschränkungen, aber es ist möglich. 
Und wie ist das mit geselligen Veran-
staltungen?  

Diese möchten wir euch auch mög-
lich machen. Wir möchten mit euch 
#gemeinsamJAHN durch den Winter 
kommen. „Es ist uns als TV Jahn sehr 
wichtig, dass wir alle gesund durch 
die Pandemie kommen. Kleine Ver-
anstaltungen an der frischen Luft sind 
eine super Alternative. Unser Grund-
satz Safety First steht dabei immer an 
erster Stelle“, erzählt mir unser Vor-
standsvorsitzender Ralf Kamp. 

Bereits wenn man auf den Parkplatz 
im SportPARK kommt, fällt einem die 
funkelnde Beleuchtung im Biergar-
ten im Infozentrum auf. Doch dieser 
sieht ganz und gar nicht mehr aus wie 
vorher. Der Biergarten hat sich in den 
vergangenen Wochen zum Winter 
Wonderland mit einer Glühweinhüt-
te verwandelt. „Unser Haustechnik-
Team hat gemeinsam mit Mitarbei-
tern aus dem Service ganze Arbeit 
geleistet. Der Biergarten ist gar nicht 

#gemeinsamJAHN durch die Winterzeit

von Larissa Vollrath

Die Taucher haben es sich in der Glühweinhütte gemüglich gemacht

mehr wieder zu erkennen. Das Winter 
Wonderland bietet einen geschützten 
Outdoor-Raum, der zum Verweilen 
einlädt“, betont Kamp. 

Die Glühweinhütte steht euch, unse-
ren Mitgliedern, kostenfrei zur Verfü-
gung. Sie kann von Abteilungen oder 
Sportgruppen sowie Trainingspart-
nern gebucht werden. Einzige Voraus-
setzung ist, dass die Nutzer Mitglied 
in unseren Verein sind. Eine private 
Nutzung ist leider nicht möglich. „Wir 
haben uns bewusst dazu entschieden 
das Winter Wonderland noch bis min-

Das Kindersport-Team hat seine Weihnachts-
feier ins  Winter Wonderland verlegt

destens Ende Februar aufgebaut zu 
lassen. Wenn die Anfragen besonders 
hoch sind, können wir den Zeitraum 
auch noch verlängern“, berichtet Ka-
thleen Elfert, die für die Buchungsab-
wicklung zuständig ist. 

Den Volleyball-Damen hat es gut gefallen

Wir als Verein haben in dieser Phase 
sehr deutlich erkannt, dass Bewegung 
und Gesundheit für die Menschen 
sehr wichtig sind. Gemeinschaft ist es 
ebenso. Beides unter einen Hut zu be-
kommen ist ausgesprochen schwierig. 
Doch wir haben mit unserem Winter 
Wonderland eine Möglichkeit gefun-
den, um wieder mehr Lebendigkeit in 
den Verein zu holen. Ihr könnt euch si-
cher sein, dass wir mit vielen Anstren-
gungen auch im neuen Jahr 2022 so 
viele Dinge wie nur möglich für euch 
auf die Beine stellen. 

Ansprechpartnerin

Melanie Reinhold
05971/97 49 87
kathleen.reinhold@tvjahnrhei-
ne.de

Ansprechpartnerin
Glühweinhütte

Kathleen Elfert
05971/97 49 0
elfert@tvjahnrheine.de
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Das Winter Wonderland im SportPARK lädt zum Verweilen ein



Wir wachsen und suchen:Wir wachsen und suchen:
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Augenoptiker & OptometristenAugenoptiker & Optometristen
Mitarbeiter für den OPMitarbeiter für den OP
Medical WriterMedical Writer  
Mitarbeiter für die BuchhaltungMitarbeiter für die Buchhaltung

www.precisevision.dewww.precisevision.de

SEI EIN TEIL VON UNSSEI EIN TEIL VON UNS

Lara,  Augenoptikerin bei den 
Precise Vision Augenärzten



Kindergeburtstage feiern beim TV Jahn-Rheine

Danke-Aktionen für unsere Mitglieder
Ein großes DANKE geht raus an euch, unsere Mitglieder! Denn ihr seid das wichtigste Standbein für unseren Verein in dieser 
schwierigen Phase. Um unsere Dankbarkeit zum Ausdruck zu bringen haben wir in den vergangenen Monaten ein paar tolle 
Danke-Aktionen und Veranstaltungen durchgeführt. Einen kleinen Rückblick zeigen wir euch auf dieser Seite: 

Bei der Milon Aktion im September konnten Interessenten ein Probe-
training am Zirkel zu einem Beitrag von nur 20,00€ absolvieren.

Zum Come2Gether wurden alle Jugendlichen am 20.10. eingeladen. Als 
Dankeschön erhielten alle Teilnehmer Snacks und Getränke

Eine der größten Danke-Veranstaltungen des Bereiches Fitness war die 
Halloween Fitness Nacht am 30.10. im SportPARK 

Kaffee for Free gab es in der ersten Woche im Oktober im SportPARK 
und SportFORUM für alle Mitglieder und Besucher

Auch für die kleinsten Mitglieder war etwas dabei. Diese wurden am 
30.+31.10. zu den Kindersportaktionstagen ins SportFORUM eingeladen

Den Abschluss der Danke-Aktionen in diesem Jahr bildete der Senio-
ren-Aktivtag. Dort konnten verschiedene Sportarten ausprobiert werden

DANKE!
8

Danke-Aktionen
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Fitness

GroupFitness Trainer auf der Osnamotion

Balance Fit - das Programm auf und mit dem Trampolin

Interne Sling Fortbildung

Am Samstag, den 13.11.2021 machten sich einige unserer 
GroupFitness Trainer auf den Weg zur Convention in Osna-
brück. Auf der Osnamotion werden jährlich neue GroupFit-
ness Trends vorgestellt. Großes Thema in diesem Jahr war 
das Funktionale Training in verschiedenen Varianten. Auch 
die Themen Mobilisation und Koordination wurden in Kurs-
form vorgestellt. Kurse wie HIT und Pilates waren dabei. Für 
sehr viel Spaß sorgten neue Ideen und Choreos mit und auf 
dem Step. Insgesamt fünf Kurse haben unsere Trainer be-
sucht! Gerade der Kurs Funktional Flow hat es den Trainern 
angetan. „Es war sehr anstrengend, aber wir haben viele 
neue Idee für unsere Kurse aus der Veranstaltung mitneh-
men können“, freut sich Anka Jarvers.

Neu im GroupFitness Programm ist das Balance Fit-Training 
auf dem Trampolin. „Hier geht es darum, die Achtsamkeit 
zu stimulieren und die Körperwahrnehmung zu erhöhen“, 
erklärt Annette Pliet. 
Nach einem sanften Aufwärmtraining wird in den Balan-
ce Flow gewechselt. Dabei verbinden die Teilnehmer die 
Bewegung und Balance mit Kraftelementen, sodass eine 
Mischung aus verschiedenen Bereichen entsteht. „Gerade 
bei Gelenkproblemen ist diese Art des Trainings eine gute 
Möglichkeit, um die Gelenke zu stabilisieren“, erklärt Pliet 
weiter. Beim Balance Fit werde die Tiefenmuskulatur sowie 
die Rücken- und Bauchmuskulatur gekräftigt. 
Ab sofort findet das Angebot jeden Montag um 10.15 Uhr 
im SportPARK sowie donnerstags um 10.20 Uhr im Sport-
FORUM statt. Vorerfahrungen der Teilnehmer sind nicht 
notwendig. Eine Anmeldung ist wie gewohnt über Sport-
MEO erforderlich.

Am Samstag, dem 06.11.2021, stand für unsere GroupFit-
ness Trainer eine Sling-Fortbildung an. „Wir haben uns nach 
der langen Lockdown-Phase getroffen, um uns trainings-
wissenschaftlich auf den neusten Stand zu bringen“, erklärt 
Übungsleiterin Alena Hopster. 

Mit Lehrgangsleiterin Marion Böttick wurden verschiedene 
Trainingsmethoden, korrekte Übungsausführung und al-
ternative Übungen für Trainingseinsteiger genauer durch-
leuchtet. „Selbst als Sling-Trainerin der ersten Stunde hier 
beim TV Jahn hängt man irgendwann in einem Muster fest 
und braucht neuen Input, um wieder neue, interessante 
Workouts planen zu können“, so Anka Jarvers. 

„Auch die Unterstützung unserer Mitglieder bei der kor-
rekten Übungsdurchführung stand bei dem dreistündigen 
„Fresh up“ im Fokus“, so Jarvers. Besonders wichtig war 
auch der Austausch der Trainer untereinander, die sich nach 
langer Zeit mal wieder gesehen haben. 

v.l.:Moritz Exler, Marion Böttick, Anita van der Vegte, Anka Jarvers, 
Annette Pliet, Irina Wolf

Balance Fit stärkt die Muskulatur und stabilisiert die Gelenke

S K I F R E I Z E I TS K I F R E I Z E I T
09.04 .  -  15 .04 .2022

für Mitglieder ab 18 Jahre
des TV Jahn-Rheine

www.tvjahnrheine.de/skifreizeit2022www.tvjahnrheine.de/skifreizeit2022

JETZT ANMELDENJETZT ANMELDEN
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Fitness
Halloween Fitness Nacht

Für Menschen mit körperlichen Einschränkungen oder für 
Neueinsteiger gibt es in unserem vielfältigen GroupFitness 
Programm drei neue Angebote. 
Da ist zum einen das Sensitive Cycling. Dabei wird gelenk-
schonend und gesundheitsorientiert auf dem Indoor Cyc-
ling Bike die Ausdauer trainiert. 
Des Weiteren haben wir ein neues Yoga-Angebot, welches 

Zur ersten Halloween Fitness Nacht 
hat der TV Jahn-Rheine am 30.10.2021 
in den SportPARK an der Germanen-
allee eingeladen. Und das mit vollem 
Erfolg. Gleich am Eingang wurden 
die Teilnehmer durch die aufwändi-
ge Grusel-Dekoration auf Halloween 
eingestimmt. Diese zog sich in allen 
Sporträumen durch. Die Trainer hat-
ten sich ebenfalls schaurig verkleidet 
und die Musik passend abgestimmt.  
„Wir haben zwei Mini Marathons an-
geboten, Indoor Cycling und Jumping 
Fitness. Beide waren komplett ausge-
bucht“, berichtet Anka Jarvers. Über 
drei Stunden konnten die Sportle-
rinnen und Sportler sich auspowern. 

Bei tollem Wetter konnten viele Yogaeinheiten am Strand absolviert werden

Die Übungsleiterin Marga Korthues 
hat sich vom 24.-26. September wie-
der mit ihrer Yoga Gruppe auf den 
Weg zum Yoga Wochenende nach 
Norderney gemacht. 
Der Ausflug stand unter dem Motto 
„Yoga und Meer“ und bescherte den 
Teilnehmern viele neue Eindrücke. 
„Das Wetter war hervorragend und so 
konnten viele Unternehmungen und 
auch Yogaeinheiten am Strand ab-
solviert werden“, so Marga Korthues. 
Diese Fahrt hat sich über Jahre etab-
liert. In diesem Jahr haben 13 Frauen 
teilgenommen. Alle sind von Margas 
Art und von ihrem Yogastil begeistert. 
Bei so vielen yogaerfahrenen Frauen 

ist das schon ein Riesenkompliment. 
Neben den täglichen Yogaübungen 
standen gemeinsame Spaziergänge 
sowie tolle Restaurant-Besuche auf 
dem Programm. Zudem hatte jeder 

seine eigene freie Zeit zur Verfü-
gung, um die Insel zu erkunden. „Mei-
ne Yoga Gruppe und ich freuen uns 
schon riesig auf zukünftige Fahrten 
und Ausflüge“, erzählt Marga.

„Viele haben die drei Stunden direkt 
hintereinander gebucht und von 
18.00 – 21.00 Uhr durchgesportelt“, 
fügt Jarvers hinzu.   
Das Fitnessstudio im SportPARK hat-
te bis 24.00 Uhr geöffnet und wurde 
durch die Musik von DJ Tim zur Party-
Area. Das Service-Team des Vereins 
hat mit den passenden Getränken und 
Snacks die Fitness Nacht abgerundet. 
„Im Anschluss an das Training haben 
sich im Studio in der Chill-Area noch 
viele Sportler zusammengefunden 
und den Abend gemeinsam ausklin-
gen lassen. Der Abend war ein voller 
Erfolg“, schließt Javers ab.  

Einstieg leicht gemacht

Yoga und Meer

Das Training findet zu folgenden Zeiten statt

Balance Fit  Montag, 10.15 – 11.05 Uhr I SportPARK
   Donnerstag, 10.20 – 11.10 Uhr I SportFORUM 
Yoga auf dem Stuhl  Dienstag, 09.20 – 10.10 Uhr I SportFORUM 
Sensitive Cycling  Donnerstag, 10.20 – 11.10 Uhr I SportFORUM

Anmeldung zum Probetraining unter www.tvjahnrheine.de/meo

ausschließlich auf dem Stuhl stattfindet „Yoga auf dem 
Stuhl“. Besonders geeignet ist dieses für Menschen mit 
Übergewicht, Knie- oder Hüftproblemen. 
Wer sein Gleichgewicht sanft trainieren und dabei die Tie-
fenmuskulatur trainieren möchte, ist beim Balance Fit ge-
nau richtig. Ein effektives Balancetraining auf dem Trampo-
lin. Auf intensive Sprünge wird hier verzichtet. 

Die Halloween Fitness Nacht war ein voller 
Erfolg
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Fitness

Systemumstellung bei SportMEO

Unser Flex Ticket

Das Anmeldesystem SportMEO hat 
sich bei den GroupFitness Kursen 
längst etabliert. „Aufgrund der Viel-
zahl an Anmeldungen und leider vie-
len kurzfristigen Abmeldungen wird 
das Anmeldeportal zu Ende Dezem-
ber umgestellt“, erklärt Anka Jarvers. 
Dann ist eine Anmeldung für Kurse, 
die maximal drei Tage im Voraus lie-
gen, möglich. „Wir erhoffen uns da-
durch zuverlässigere Anmeldungen 
wie auch kürzere Wartelisten. Aktuell 
ist die Fluktuation in den Kursen sehr 
hoch“, ergänzt Jarvers. 

Das Thema Flexibilität wird gerade in 
der unsicheren Corona-Zeit großge-
schrieben. So haben wir kurzfristig re-
agiert und das Flex Ticket eingeführt. 
Mit diesem Ticket können die Nutzer 
einen Monat lang alle GroupFitness 
Angebote sowie die Fitness-Studios 
an beiden Standorten uneinge-
schränkt nutzen. „Das Ticket ist perfekt 
für Einsteiger, die den Verein erstmal 
kennenlernen oder die verschiede-
nen Fitness Angebote ausprobieren 
möchten“, beschreibt Anka Jarvers. 
„Nach der Kurzzeitmitgliedschaft 
über einen Monat ist das Ticket auto-
matisch beendet. Es entstehen keine 
zusätzlichen Kosten“, ergänzt sie. Das 
Flex Ticket kann auch weiterhin ge-
nutzt werden. 

Informationen sind auf unserer 
Homepage zu finden unter: 

www.tvjahnrheine.de/flexticket

Milon Aktion
Als kleines Dankeschön für unsere treuen Mitglieder aus 
dem Bereich Fitness haben wir vom 01.09.2021 – 31.12.2021 
eine Milon Aktion ins Leben gerufen. Und diese kam sehr 
gut an! Über 180 Milon Probetrainings wurden bereits ab-
solviert. Das Besondere: Anstatt 59,90€ haben Mitglieder 
nur einen Aktionsbeitrag von 20,00€ für die Einweisung in-
klusive des Milon-Armbands gezahlt. „Unsere Fitnesstrainer 
haben ganze Arbeit geleistet. Über 85 % der Nutzer waren 
überzeugt“, ergänzt Eike Saatjohann, Leiter Fitness im TV 
Jahn. Und er verrät abschließend: „Bald wird es eine Wie-
derholung der Milon-Aktion geben. Unsere Mitglieder kön-
nen also gespannt sein.“

Alle MEO Spielregeln im Überblick: 

• Anmeldung drei Tage vorher möglich
• Anmeldung sieben Tage vorher für wenige Kurse (Barrierefreie Anmel-

dung)
• Abmeldungen spätestens zwei Stunden vorher möglich
• Die Abmeldung von einem Wartelistenplatz ist ebenfalls erforderlich

Zusätzlich wird die Abmeldung von 
einem Kurs nur noch zwei Stunden, 
statt einer Stunde, vorher möglich 
sein. „Wir hoffen, dass so weniger 
ungenutzte Plätze durch kurzfristige 
Abmeldungen entstehen“, betont Jar-
vers. 

Um weiterhin die Barrierefreiheit für 
unsere GroupFitness Mitglieder ohne 
Internetzugang oder Smartphone zu 
gewährleisten, gibt es einige weni-
ge Kurse, bei denen die Anmeldung 
weiterhin sieben Tage vorher möglich 

ist. „Diese Zielgruppe kann sich wie 
gewohnt an einen Mitarbeiter vor Ort 
wenden oder telefonisch einen Platz 
reservieren. Die telefonische Anmel-
dung drei Tage vorher hat sich für 
diese Kurse als sehr schwierig darge-
stellt und wir möchten den Zugang 
zum Sport für unsere älteren Mitglie-
der weiterhin so einfach wie möglich 
halten“, ergänzt Jarvers. 
Um eine stressfreie Buchung der Kur-
se zu ermöglichen, bitten wir alle Nut-
zer um einen fairen Umgang mit dem 
System.

Die Milon Aktion ist von vielen Mitgliedern gut angenommen worden

 

DDDrrruuuccckkk   ---   KKKooopppiiieee   ---   SSScccaaannn   –––    
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Nach fast 30 Jahren verlässt Conny 
Schleck-Hoffmann unseren Bewe-
gungskindergarten Mobile. Wir bli-
cken zurück auf eine großartige Zeit, 
viele Weiterentwicklungen, einen tol-
len Teamzusammenhalt und ein gro-
ßes Lebenswerk.  

Ende der 1980er Jahre entstand im 
Vorstand unseres Vereins die Idee, ei-
nen eigenen Kindergarten aufzubau-
en. Vorher wurde bereits erfolgreich 
ein Miniclub betrieben. Dieser Vor-
schlag kam gut an. Conny Schleck-
Hoffmann, Diplom-Sozialpädagogin 
und Motopädin, war zu diesem Zeit-
punkt bereits bei uns beschäftigt. Sie 
hatte schnell die Idee, nicht nur einen 
reinen Sportkindergarten ins Leben 
zu rufen, sondern eine Einrichtung 
auf psychomotorischer und motopä-
dagogischer Basis zu gründen. Ganz-
heitliche Entwicklungsförderung von 
Kindern nach psychomotorischen und 
motopädagogischen Prinzipien – das 
war und ist ihr Credo.

Bewegungskindergarten statt 
eines reinen Sportkindergartens – 
Intensive Überzeugungsarbeit bei 

zuständigen Stellen 

Den Vorstand hat sie damals schnell 
von dieser Idee überzeugen können 
– bei einigen Vorstandsmitgliedern 
rannte sie gar offene Türen ein, aber 
sowohl bei der Stadt Rheine, den po-
litischen Gremien, als auch insbeson-
dere beim Landesjugendamt stießen 
wir anfangs auf erhebliche Skepsis: 

30 Jahre Conny Schleck-Hoffmann - Von der Idee zur Institution

Connys erste Kindergartengruppe bei der Eröffnung im Jahr 1994 (Conny: Mitte, hinten) 

Einen Sportkindergarten konnte man 
sich damals vorstellen, auch noch eine 
musikalisch ausgerichtete Einrichtung 
– aber ein psychomotorischer Kinder-
garten? Das lag zunächst jenseits des 
Vorstellungsvermögens etlicher maß-
geblicher Gesprächspartner und Ent-
scheidungsträger. Es bedurfte vieler 
Gespräche auf allen Ebenen und im-
menser Überzeugungsarbeit, bis ein 
„Go“ der zuständigen Stellen vorlag 
und die „eigentliche“ Arbeit beginnen 
konnte.

Viel Arbeit bis zur endgültigen 
Inbetriebnahme 

Nach vielen Monaten der Planung 
waren die Bauzeichnungen endlich 
fertig. Der Architekt hatte an einigen 
Stellen nachzubessern. „Uns war z.B. 
das Bewegungszentrum nicht groß 
genug und Flure fielen zu großflä-
chig aus. Auch runde Bänke in einem 
Rundbau konnten und wollten wir 
uns nicht recht vorstellen“, erinnert 
sich Hannelore Borsch, Präsidiums-
mitglied. Schließlich konnten die Zu-
schussanträge gestellt und am 12. 
März 1994 endlich der Grundstein ge-
legt werden. 

Doch bis Conny, im Überschlag vom 
Oktober 1994 offiziell als Kindergar-
tenleiterin vorgestellt, die ersehnten 
75 Kinder in Empfang nehmen konn-
te, lag noch viel Arbeit vor ihr. Unter 
ihrer maßgeblichen Beteiligung muss-
ten das pädagogische Rahmenkon-
zept fertig gestellt, Mitarbeiterinnen 

eingestellt werden, auch die Einrich-
tungs- und Ausstattungsplanung 
nahm sehr viel Zeit in Anspruch. 

Am 01. Dezember 1994 konnte der 
Kindergarten endlich seine Türen für 
die Hauptakteure öffnen – für die 75 
Kinder. Conny hatte ihre Kinder, sie 
hatte ihr Team, und Conny war glück-
lich.

Fortlaufende Weiterentwicklung 
gemeinsam mit dem Team

Seitdem hat sich viel getan in und 
um unseren Kindergarten. Aus dem 
Bewegungskindergarten hat sich der 
Psychomotorische Bewegungskin-
dergarten mit inklusiver Ausrichtung 
entwickelt, die Anzahl der Gruppen 
hat sich von drei auf sechs gesteigert, 
die Kinder sind nicht mehr mindes-
tens drei, sondern ein Jahr alt, es gibt 
eine Mittagsverpflegung und vieles 
mehr. Bereits kurz nach der Gründung 
entstanden viele Kooperationen, z.B. 
mit der Josef-Pieper-Schule in Verbin-
dung mit der Betreuung von Berufs-
praktikantinnen, mit der Erziehungs- 
und psychologischen Beratungsstelle, 
mit anderen Kindergärten und Schu-
len, mit dem Arbeitskreis für Psycho-
motorik – die Liste lässt sich lange 
fortführen. 

Auch die inhaltliche Arbeit hat Conny 
stetig vorangetrieben. So beschränken 
sich die wöchentlichen Teamsitzun-
gen nicht auf organisatorische Fragen 
und Probleme, sondern sie werden in-
tensiv zur Vor- und Nachbesprechung 
der Projektarbeit und für Inhouse-
Fortbildungen genutzt. Auch für die 
Eltern bietet Conny regelmäßig Fort-
bildungen an. „Ein wichtiges Anliegen 
ist ihr die regelmäßige Aktualisierung 
und inhaltliche Erweiterung unseres 

2003 wurde der erste Baum im Sinnesgarten 
des Kindergartens gepflanzt

Vereinseigener Kindergarten Mobile12
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pädagogischen Rahmenkonzeptes. 
Immer gemeinsam mit ihrem großen 
Team und immer auf der Basis unserer 
psychomotorischen, situationsorien-
tierten und inklusiven grundsätzlichen 
Ausrichtung“, betont Borsch. 

Der Kindergarten ist integraler 
Bestandteil des Vereins - hervorra-
gende Zusammenarbeit mit Vor-

stand, Abteilungen und Präsidium

Darüber hinaus hat Conny es ge-
schafft, nicht nur den Teamgedan-
ken innerhalb des Kindergartens stets 
weiter zu festigen. Ihr war es immer 
wichtig, dass der Kindergarten Teil 
des Vereins, des TV Jahn-Rheine ist. 
Denn der Kindergarten ist integraler 
Bestandteil unseres Vereins und lebt 
dieses Selbstverständnis u.a. durch 
eine gute Kooperation mit Vorstand, 

Abteilungen und Präsidium. Abzule-
sen ist dieses Selbstverständnis eben-
falls daran, dass Conny seit Jahren die 
Gesamtverantwortung für den Küken-
Club und die Spielgruppen übernom-
men hat und auch maßgeblich an der 

Der Kindergarten wurde stetig weiterentwickelt - gemeinsam als Team

Initiierung des „Lernort Bewegung – 
LOB“ beteiligt war.

Enger Austausch mit den Erzie-
hungsberechtigten ist eine Grund-

voraussetzung für erfolgreiche 
Arbeit mit den Kindern

Eine Würdigung unserer scheidenden 
Kindergartenleiterin wäre unvollstän-
dig ohne das Thema Elternarbeit. Der 
Kontakt zu den Eltern sowie die Zu-
sammenarbeit mit ihnen waren Con-
ny von der ersten Stunde an ein sehr 
wichtiges Anliegen. Eltern betrachtet 

sie nicht als willkommene Freiwillige, 
die Arbeiten für den Kindergarten 
ausführen können, sondern als Part-
ner/innen im Erziehungsgeschehen, 
mit denen wertschätzend und auf 
Augenhöhe auf vielfältige Art und 
Weise kommuniziert wird und denen 
sich darüber hinaus unterschiedlichs-
te Möglichkeiten bieten, im Kinder-
garten mitzuwirken. Der von Conny 
und ihrem Team seit Bestehen des 
Kindergartens Mobile „gelebte“ Be-
griff „Erziehungspartnerschaft“ wurde 
übrigens erst Anfang der 2000er Jahre 
erstmalig im Bereich der Kindergar-
ten- und Grundschulpädagogik for-
muliert – fast zehn Jahre nach der In-
betriebnahme unseres Kindergartens!
Conny hat unseren Kindergarten mit-
begründet und stetig weiterentwi-
ckelt. Sie war immer bestrebt, neue 
Ideen und Möglichkeiten aufzugreifen 
und – falls für gut befunden – in unse-
re Grundüberzeugung der „Erziehung 
durch Bewegung“ zu integrieren.

Denn:

„Wer aufhört, besser zu werden, hat 
aufgehört, gut zu sein.“ 

(Philip Rosenthal)

Wir wünschen Conny alles erdenklich 
Gute für ihren Ruhestand und hoffen, 
dass wir auch weiterhin an der einen 
oder anderen Stelle auf ihre vielfälti-
gen Fähigkeiten zurückgreifen kön-
nen.

Spielen auf dem Sportspielplatz 13
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Auf den letzten beiden Seiten konn-
ten wir bereits einiges über das Le-
benswerk von Conny Schleck-Hoff-
mann erfahren. Nach fast 30 Jahren ist 
es an der Zeit für Conny, Abschied zu 
nehmen. Doch wie geht es jetzt wei-
ter mit dem Kindergarten Mobile? Mit 
Cathrin Favetto! 

Sie übernimmt ab dem 01.01.2022 die 
Kindergartenleitung und damit die 
Verantwortung für die aktuell sechs 
Gruppen mit 117 Kindern, sowie die 
betreute Spielgruppe KükenClub. 

„In dieser schwierigen Phase haben 
wir eine Übergabe aus dem eigenen 
Haus geschafft. Wir freuen uns sehr, 
dass wir mit Cathrin Favetto eine en-
gagierte und erfahrene Person ge-
funden haben, die den Kindergarten 
Mobile liebt und lebt“, freut sich Ralf 
Kamp, Vorstandsvorsitzender. „Cath-
rin hat uns im Bewerbungsverfahren 
neben ihren fachlichen Kompetenzen 
vor allem mit ihrer Identifikation und 
ihrer Haltung besonders überzeugt“, 
ergänzt er. 

Im Gespräch mit Cathrin wird schnell 
klar: Der Kindergarten Mobile ist für 
sie eine Herzensangelegenheit. 2014 
startete ihre Laufbahn im Kindergar-
ten. „Vorher war ich in der Jugendhil-
fe, in einer Wohngruppe beschäftigt. 
Das Arbeiten in einem Kindergarten 
habe ich bis dato nicht für mich in Be-
tracht gezogen. Doch dann kam alles 
anders“, erzählt Cathrin. Durch den 

Der Ball wird weiter geworfen
Mobile hat sie die Arbeit am Kind neu 
für sich entdeckt. Sie war direkt beein-
druckt vom Psychomotorik-Konzept, 
von dem tollen Teamgefühl und vom 
Grundsatz „Das Kind steht immer im 
Mittelpunkt“. 

Vor allem Dank Conny, die sich in 
ihrer Arbeit stetig weiterentwickelt 
hat, zeigt sich der Mobile sehr offen 
für neue Erkenntnisse und Entwick-
lungen. So wurde auch das Konzept 
in regelmäßigen Abständen  auf den 
Prüfstand gestellt - natürlich immer 
auf der Grundlage „Erziehung durch 
Bewegung, Situationsorientirung, in-
tegrativ“ - und auch das Team hat 
sich durch Fortbildungen stetig fort-
entwickelt.  Das macht Conny und den 
Kindergarten aus. In diese Fußstapfen 
tritt nun Cathrin Favetto. 

„Der Teamgedanke ist im Mobile so-
wie im gesamten TV Jahn ein großes 
Erfolgsmoment, und so können z.B. 
Projekte rund um die Themen In-
klusion, Kinderschutz und Natur gut 
umgesetzt werden - häufig nicht nur 
kindergartenintern, sondern auch in 
Kooperation mit dem Gesamtver-
ein und einzelnen Abteilungen“, be-
schreibt Cathrin.

„Wir freuen uns über die kontinuierli-
che Weiterentwicklung der Institution 
und sind überzeugt, dass der Mobile 
auch in Zukunft einen wichtigen Bei-
trag zur Vereinsentwicklung leistet“, 
betont Ralf Kamp mit einem positiven 

Blick in die Zukunft.  

Wie geht’s jetzt weiter? 

Cathrin wächst in kleinen Schritten in 
ihre neue Aufgabe hinein. Bereits seit 
einigen Wochen wird sie von Conny 
eingearbeitet. Die Corona-Zeit ist an 
unserem Kindergarten nicht spurlos 
vorbeigegangen. „Unser Team muss 
jetzt wieder mehr in Präsenz zuei-
nander finden. Ich hoffe, dass bald 
wieder gruppenübergreifende Aktio-
nen, sowie Teamaktionen stattfinden 
können. Es wird Zeit, dass sich alles 
wieder neu vernetzt. Auch in Zukunft 
möchten wir den Teamgedanken aktiv 
weiterleben“, ergänzt Cathrin. 

Konzeptionelle und inhaltliche Wei-
terentwicklungen, sowie räumliche 
Veränderungen durch Baumaßnah-
men stehen ebenfalls auf ihrer Agen-
da. „Für mich ist die Verzahnung vom 
Kindergarten mit der OGS, sowie dem 
TV Jahn als Sportverein sehr wichtig. 
Ich denke wir können sowohl fachlich 
als auch menschlich in vielen Berei-
chen voneinander profitieren, sei es 
bei gemeinsamen Veranstaltungen, 
Fortbildungen oder Sportangeboten“, 
ist sich Cathrin sicher.  Baulich werden 
als nächstes der Eingangsbereich des 
Kindergartens sowie die Büroräume 
und der Teamraum erneuert. 

Wir wünschen Cathrin Favetto in ih-
rer neuen Rolle als Kindergartenlei-
tung alles Gute! 

Der Ball wird symbolisch weiter geworfen Von der alten Kindergartenleitung Conny... ... zur neuen Kindergartenleitung Cathrin

Sportartenberater auf unserer Homepage14
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Kindereinrichtungen
Das Mobile-Projektthema: Der Natur auf der Spur

Alle Beete im KükenClub wurden zu Küchenbeeten mit frischen Kräu-
tern umfunktioniert. Die Küchenfreunde des Kindergartens „Mobile“ 
pflücken täglich frische Kräuter und kreieren ein leckeres Mittagessen 
für die Übermittagskinder daraus. Die kleinen KükenClub-Kinder helfen 
beim Unkraut zupfen, erfreuen sich an den Gerüchen und natürlich an 
dem Geschmack von z.B. Petersilie oder Schnittlauch. Eine große Hilfe 
sind die Kleinen auch beim winterfest machen der Beete.

Die Kuscheltiger sind im Wald der Natur auf der Spur! Sie finden Stöcke, 
Eicheln und viele bunte Laubhaufen. Ob da wohl ein Igel wohnt? In der 
Kuscheltigergruppe basteln wir anschließend kleine Igel.

Sausewind…Brausewind…Drache steige hoch geschwind. Die Grashüp-
ferkinder und auch deren Eltern waren so stolz, dass ihre Drachen zum 
Himmel geflogen sind.

Regentage können auch schön sein! Die Klammeräffchen erleben Pfüt-
zen aus allen Perspektiven und können sich sogar darin spiegeln.

Die kleine Schnecke Emma begleitet die Rennschnecken durch den 
Herbst. Auf ihrer großen Reise durch die Welt lernt sie die Stärken der 
Tiere kennen und fragt sich: „ Was kann ich eigentlich besonders gut?“ 
Auch die Rennschnecken begeben sich auf die Suche nach ihrer ganz 
persönlichen Stärke.

Mathe für die ganz Kleinen in ihrer „Zählkiste“. Wie viel passt wo rein? 
Wie viele Hände voll Mais benötige ich damit das Glas voll wird? Schüt-
ten, Kippen, Messen - hier forschen Mathe-Genies von morgen.



Yoga- und Entspannungsangebote16

Offene Ganztagsschulen
Die Mitarbeiter der OGS stellen sich vor

Unser Team an der Annetteschule:
v. l. n. r.: Sophia Gedicke, Sigrid Grotke, Berkan Diken, Elisabeth Munser, 
Stefanie Dietrich, Annette Siepker, Hannelore Feseker, Jill Stratmann, 
Ruth Göcke 
Es fehlen: Nicole Kröner-Fiege, Julia Remme

Unser Team an der Bodelschwinghschule:
Hinten v. l. n. r.: Lisa Treidler, Sandra Hopster, Raissa Neumann, Maik 
von den Benken, Ulrike Grote
Vorne v. l. n. r.: Karin Hüweler, Havva Hosköseoglu, Petra Rengers

Unser Team an der Gertrudenschule:
v. l. n. r.: Tim Richter, Ilse Schmidt, Meike Merchel, Petra Steinigeweg, 
Elisabeth Hegemann, Petra Scheffler, Jutta Brinker, Leo Laukötter, 
Brigitte Lüxmann

Unser Team an der Michaelschule:
Stehend v. l. n. r.: Mandy Steenkamp, Alex Heinrich, Stephanie Broen, 
Klaidas Kareckas, Gerlinde Mauel, Heidrun Schulte, Heike Moß, Anna 
Beidermühle, Ludmila Tom-Ruks
Hockend v. l. n. r.: Katrin Garmann, Julia Ritter, Rosi Beulker, Helmi Gha-
lib, Es fehlen: Tim Braun, Gabriele Brinker, Elis Dewald, Ljuba Laxman-
Swami, Katharina Peters, Brigitte Podszun

Unser Team an der Paul-Gerhardt-Schule:
v. l. n .r.: Richard Sutke, Simone Hallau, Elena Koop, Bärbel Richter
Es fehlen: Jana Feltkamp, Sophie Koers, Mirko Steinau

Unser Team an der Johannesschule:
Oben v.l.: Tanja Vidili, Alexander Klein, Anja Müller
Mitte: v.l.: Elke Schäfers, Hannelore Braun, Sandra Lenz, Birgit Dahl, 
Johannes Hartmann
Unten v.l.: Birgit Karwen, Andreas Matthias Drost, Jannik Mulski, Marcel 
Wennemer
Es fehlen: Natalja Schlegel, Saskia Röttger



Rope Skipping sucht Verstärkung 17

Offene Ganztagsschulen

Unser Team an der Südeschschule:
Hinten v. l. n. r.: Caterina Moscato, Marita Buß, Tatjana Friesen, Fabian 
Fischer
Vorne v. l. n. r.: Christina Lautsch, Alma Ceric, Laura Schnase, Britta Buß, 
Christina Roß, Annalena Kitzinski
Es fehlen: Marlon Heufert, Olga Kempf, Angelika Kolinski

Wir danken der Volksbank Münsterland Nord eG 
für die Unterstützung unserer Projekte 

in den Schulprogrammen!
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Kindersport
FerienFUN in den Weihnachtsferien

Kreativ, sportlich, weihnachtlich – das Ferienprogramm des 
TV Jahn geht auch in den Winterferien wieder an den Start. 
Ganz im Zeichen der Feiertage kommen die Kinder im Al-
ter von sechs bis zwölf Jahren in den SportPARK und ver-
bringen dort abwechslungsreiche Stunden. “Nachdem wir 
wegen Corona im letzten Jahr pausieren mussten, freuen 
wir uns umso mehr, dass wir dieses Jahr wieder die Weih-
nachtszeit zusammen mit den Kids verbringen dürfen”, sagt 
Darline Nahber vom Kindersport-Team. Zusammen mit ih-
ren Kolleginnen bereitet sie das weihnachtliche Programm 
des FerienFUN vor. Zudem soll es in den Weihnachtsferien 
auch wieder Camps geben, wo sportartbezogene Inhalte 
vermittelt werden. 
Das Ferienprogramm geht vom 27.12. - 30.12.2021 und 
startet im neuen Jahr vom 03.01. - 07.01.2022 durch. Be-
treuungszeit ist an allen Tagen von 08:00 – 14:00 Uhr. “Die 
Kinder können flexibel gebracht und abgeholt werden”, 
merkt Organisatorin Nahber an. Die Kosten belaufen sich 
für Mitglieder auf 10,00 € pro Tag; für Nichtmitglieder auf 
20,00 € pro Tag. Die Buchung ist möglich unter: 
www.tvjahnrheine.de/ferienprogramm. 

Kindersport-Aktionstage voller Erfolg
Ein voller Erfolg waren die Kinder-
sport-Aktionstage im Oktober die-
sen Jahres. Am Samstag, den 30.10. 
und Sonntag, den 31.10.2021 lud der 
Verein alle Kinder im Alter von 1-12 
Jahren ins SportFORUM ein. „Die Ak-
tionstage waren ein kleines Danke-
schön an unsere Mitglieder, die uns 
auch während der Lockdown-Phasen 
treu geblieben sind“, betont Darline 
Nahber. 

Insgesamt acht Sportstunden für die 
Windelflitzer (1-3 Jahre), Kindersport-
schule (3-6 Jahre) und Sporties (6-
12 Jahre) haben stattgefunden. „Alle 
Stunden waren nahezu ausgebucht 
und sind sehr gut bei den Teilnehmern 
angekommen. Die Kinder hatten eine 
tolle Möglichkeit sich auszutoben und 

www.tvjahnrheine.de/kindersport

“2022 soll es mit dem FerienFUN weitergehen”, ist sich Dar-
line Nahber sicher. Hierfür wird das Orga-Team in Frühjahr 
die Planungen aufnehmen, um ein umfassendes Ferien-
programm auf die Beine zu stellen. “Das ist aber noch Zu-
kunftsmusik. Mehr verraten wir, wenn es so weit ist. Jetzt 
steht erstmal Weihnachten vor der Tür”, freut sich Nahber 
auf die schöne Jahreszeit.

sportlich zu bewegen. Nichtmitglieder 
und Interessenten konnten gleichzei-
tig die verschiedenen Angebote ken-
nenlernen“, freut sich Nahber über das 
durchweg positive Feedback der Teil-
nehmer. „An dieser Stelle möchten wir 
uns bei der Deutschen Sportjugend 
für die Unterstützung der Veranstal-
tung bedanken“, schließt Nahber ab. 

Eine Wiederholung der Kindersport-
Aktionstage ist Anfang des Jahres 
2022 geplant. Alle Informationen dazu 
werden rechtzeitig bekannt gegeben. 

Die Kindersporttage waren ein voller Erfolg

In den Weihnachtsferien wird es wieder sportlich



Sporties - Ein Tarif, flexible Teilnahme an den Angeboten20

Kindersport

Neu im Programm: Sporties Handball

Sportliches Wochenende

Die Sporties erweitern ihr Portfolio. 
Immer montags von 16:30 bis 17:30 
Uhr können ab sofort die Kinder im 
Alter von sechs bis zwölf Jahren erste 
Grundkenntnisse der Sportart Hand-
ball erlangen. Die Stunde findet in der 
Nelson-Mandela-Halle statt.
Die Inhalte werden von den Übungs-
leiterinnen Svea Becker und Sophie 
Koers vermittelt, die beide selbst 

Am Wochenende noch nichts vor? 
Dann sind die Kindersport-Wochen-
endstunden das ideale Programm für 
Eltern und Kind. Im wöchentlichen 
Wechsel finden im SportFORUM je-
den Sonntag die Kiss- oder Windel-
flitzerstunden statt. Los geht’s jeweils 

Fighting Kids
Das Kindersportprogramm wird stetig erweitert. Neu im 
Programm sind die Stunden Fighting Kids. Hier erlernen die 
Kinder spielerisch Selbstverteidigungs-Techniken. „Mit klei-
nen Kampfspielen, Übungen für Koordination und Motorik, 
aber auch Spiel und Spaß soll das Selbstbewusstsein der 
Kids gestärkt werden“, so die Übungsleiterin Jana Feltkamp. 

Unsere Fighting Kids Stunden

Dienstag  16:00-17:00Uhr   5-7 Jahre
Dienstag  17:15-18:15Uhr   6-12 Jahre
Mittwoch  15:30-16:25Uhr   5-7 Jahre
Mittwoch  16:30-17:30Uhr   7-9 Jahre
Mittwoch  17:35-18:35Uhr   9-12 Jahre
 
Eine vorherige Anmeldung ist notwendig unter: 
www.tvjahnrheine.de/kindersport 

Die Online-Anmeldung sowie weite-
re Infos sind zu finden unter: 

www.tvjahnrheine.de/sporties 

Die Online-Anmeldung sowie weite-
re Infos sind zu finden unter: 

www.tvjahnrheine.de/kindersport

Handball spielen. Ihr Motto: Die Freu-
de am Sport steht im Mittelpunkt. 
Über Teamspiele und verschiedene 
Ballübungen sollen die Kinder einen 
ersten Eindruck bekommen, wie viel-
seitig die Sportart ist. „Dieses Angebot 
ist niedrigschwelliger als eine normale 
Übungseinheit im Handball und bie-
tet damit den idealen Einstieg“, lädt 
Svea Becker zum Ausprobieren ein.

um 09.30 Uhr. In der Angebotszeit 
entdecken die Kleinen mit ihren Eltern 
spannende Bewegungslandschaften, 
machen motorische und kinästheti-
sche Erfahrungen dank tollen Spielge-
räten und haben bei Gruppenspielen 
eine Menge Spaß. 

    
 M(m)obile Kinder - 
        für unsere Zukunft

Ansprechpartnerin
Kindersport im TV Jahn

Darline Nahber
05971/97 49 98
nahber@tvjahnrheine.de
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Darts
RED DEVILS mit zwei Teams in der Münsterlandliga am Start!  

Die Darter sind seit Mitte Septem-
ber wieder in den Münsterlanddartli-
gen am Start. Zum ersten Mal sind in 
drei Ligen insgesamt 25 Mannschaf-
ten aus dem gesamten Münsterland 
vertreten. Das zeigt, wie rasant sich 
der Dartsport auch trotz Corona in 
Deutschland entwickelt. 
Das Team 1 spielt in der 2. ML- Liga 
und belegt dort aktuell nach dem 4. 
Spieltag den ersten Tabellenplatz. 
Team 2 spielt in der 3. ML-Liga, kommt 
nach einem holprigen Start langsam 
auf Fahrt und belegt einen Platz im 
Mittelfeld. Alle Spieler haben dieses 
Jahr nur ein Ziel: endlich mal wieder 
eine volle Saison durchspielen, ohne 
dass Corona uns einen Strich durch 
die Rechnung macht.
Die Vereinsmeisterschaften 2021 fan-
den dieses Jahr erneut erst Anfang 
Oktober statt. Der sportliche Wett- Die Vereinsmeister 2021

kampf und die Geselligkeit zu diesem 
Termin sind traditionell einer der Hö-
hepunkte im Abteilungsjahr. Zunächst 
wurden in 4 Gruppen die Teilnehmer 

der Haupt- und Trostrunde ermittelt. 
Nach den spannenden Gruppen-
spielen konnten sich die Spieler am 
Schnitzelbuffet und der Getränkein-
sel stärken, um dann anschließend 
frisch in die Doppel-Ko Turniere zu 
starten. Am frühen Abend stand der 
neue Vereinsmeister fest: Mit überra-
gender Leistung wurde Erik Gedam-
ke Vereinsmeister und sicherte sich 
gleichzeitig den Pokal für die meisten 
Bestleistungen! Platz 2 belegte Peter 
Gunka, gefolgt von Chris Naberbäu-
mer auf Platz 3. Die Trostrunde und 
somit der Lucky-Loser Pokal ging an 
Andreas Schimmel.
Bis zum Jahresende stehen nun noch 
2 Ligaspieltage, die 1/8 Finalrunde im 
Pokalwettbewerb und die jährliche 
Abteilungsversammlung an.

Bis dahin,  Game On und Good Darts!
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Eintöniges Seilchen springen war ges-
tern - Rope Skipping ist heute. Das 
Training beinhaltet eine Mischung 
aus Springen und Tanzen. Mit Mu-
sik entsteht aus einzelnen Sprüngen 
eine Choreografie, die einzeln oder 
mit mehreren zusammen durchge-
führt wird. „Bei dem Training werden 
nicht nur Ausdauer und Koordination 
verbessert, sondern auch das Gemein-
schaftsgefühl der Kinder und Jugend-
lichen wird gestärkt“, erklärt Trainerin 
Jessica Banholzer. Der TV Jahn-Rheine 
bietet jeden Freitag von 16:00-16:45 
Uhr Rope Skipping für Kinder ab 6 
Jahren an. Interessenten können ger-
ne zweimal kostenlos zum Schnupper-
training vorbeikommen. Rope Skipping - eine Mischung aus Springen und Tanzen

Boule/Gymn. plus/ Rope Skip.

Mini-Saisonabschlussturnier
Da in diesem Jahr Corona bedingt keine Clubmeisterschaften stattgefunden ha-
ben, spielten unsere Boule Spieler an einem Novemberwochenende bei tollem 
sonnigem Wetter ein Miniturnier auf der vereinseigenen Anlage. 
Es wurden vier Spiele à 25 Minuten gespielt, in denen jeweils die Partner und 
Gegner per Zufall ausgelost wurden. So entwickelten sich schöne kurzweilige 
Spiele und am Ende konnte sich bei den Frauen Annette Schipmann durchsetzen. 
Bei den Männern sicherte sich Günter Bauermann den ersten Platz. 
Bei reger Beteiligung stand an diesem Wochenende das gesellige Beisammen-
sein im Vordergrund und die Freude an den nicht zu ernst genommenen Partien.
Den Nachmittag ließen die Boule Spieler mit einem Glas Rotwein und einer le-
ckeren Pizza ausklingen.

Günter Bauermann und Annette Schipmann 
sicherten sich den Sieg

Boule spielen auch in der Wintersaison zu folgenden Zeiten:

Dienstag, von 14:00 Uhr bis 16:00 Uhr
Donnerstag,  von 10:00 Uhr bis 12:00 Uhr

Samstag, von 14:00 Uhr bis 16:00 Uhr

Die Gymnastikplus Gruppe unter der Leitung von Resi Nie-
mann sucht Verstärkung. „Unsere Gruppe besteht schon 
seit vielen Jahren. Es spielen Männer und Frauen ab 30 Jah-
ren hobbymäßig zusammen Volleyball. Der Spaß steht bei 
uns immer im Vordergrund“, beschreibt Resi das Training. 
Gespielt wird jeden Montag, von 20.00 - 22.00 Uhr in der 
Turnhalle der Gertrudenschule. 

Interessenten sind herzlich zum kostenlosen Probetraining 
eingeladen. Dieses findet unter 2G Bedingungen statt. Es 
wird um eine vorherige Anmeldung bei Resi Niemann unter 
der Tel. 05971/5 77 10 gebeten. 

Wie wäre es mal mit Volleyball?

Lust auf Volleyball? Dann komm gerne vorbei! 

Rope Skipping  - Springen und Tanzen mit dem Seil



Anmeldung bequem über die Homepage: www.tvjahnrheine.de/anmeldung 23

Billard
Billard-Aufstiegsfeier nachgeholt

Nach Abschluss der Spielsaison 
2019/20 musste aufgrund der Coro-
na-Pandemie die geplante Feier zum 
Aufstieg in die Bezirksklasse und Er-
reichen des Westfalenmeistertitels 
verschoben werden. Diese Feier wur-
de im September mit einem zusätzli-
chen Highlight nachgeholt. 
Nach der Hinrunde in der Bezirksliga 
belegte die Mannschaft unangefoch-
ten den ersten Tabellenplatz, bevor 
diese Meisterschaft abgesagt werden 
musste. 

von  links: Peter Moschner, Martin Busch, Heiner Hartung, Günter Reich. Es fehlen: Ersatzspieler 
Sportwart Bodo Fischer und Paul Bannasch

Die großartige Bilanz brachte den Sportwart des Billardverband Westfalen dazu, 
uns in die Landesliga einzustufen. 
Ein Grund mehr, in gemütlicher Runde zusammen mit den Ehepartnern, auf die-
sen großartigen Erfolg anzustoßen. Bei einem Grill- und Salatbuffet mit diversen 
Getränken ließen es sich alle für einige Stunden gutgehen.
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Jugend
Jugendversammlung mit besonderem Highlight

Zum „Come2Gether“ hat der TV Jahn-
Rheine am Mittwoch, den 20.10.2021 
alle Jugendlichen im Alter von 14-24 
Jahren zur Jugendversammlung ins 
Cinetech Erlebniskino an der Suren-
burgstraße eingeladen. Rund 100 Ju-
gendliche konnte der Jugendvorstand 
zur Veranstaltung begrüßen. Nach 
dem offiziellen Teil wurde gemeinsam 
der Kinofilm „James Bond – Keine Zeit 
zu sterben“, geschaut. „Jeder Teilneh-
mer hat zudem noch eine Tüte Pop-
corn und ein Softgetränk erhalten“, 
fügt Organisatorin Larissa Vollrath 
hinzu. Und das kam gut bei den Teil-
nehmern an: „Wir haben viele positive 
Rückmeldungen von den Jugendli-
chen bekommen“, fügt sie hinzu. 

Erstmals war das Come2Gether der 
Vereinsjugend offen für alle. „Gera-
de in der jetzigen Phase finden wir es 
unheimlich wichtig, dass wieder etwas 

gemeinsam unternommen werden 
kann. Deshalb haben wir auch Nicht-
mitglieder herzlich eingeladen. Für 
diese war die Veranstaltung eine tol-
le Gelegenheit, unsere Vereinsjugend 
besser kennen zu lernen“, erzählt Ralf 

Kamp, Vorstandsvorsitzender. An die-
ser Stelle bedankt er sich beim Land 
NRW für die Unterstützung der Ver-
anstaltung durch das Projekt „Neu-
start Miteinander“. 

Das Come2Gether im Cinetech Kino in  Rheine war in diesem Jahr sehr gut besucht

Aktionen 2022
Auch im Jahr 2022 gibt es wieder viele 
großartige Aktionen, welche der Ju-
gendvorstand für euch organisiert.

Den Start macht am 07.01.2022 die 
Glühweinhütten Aktion, wo es für alle 
Jugendlichen und jungen Erwachse-
nen Glühwein und Kinderpunsch gibt. 
Das Beste ist, ihr zahlt dafür nichts. 
Die Aktion startet um 17.00 Uhr an 
der Glühweinhütte im SportPARK. Ihr 
könnt gerne nach dem Training oder 
einfach so vorbeikommen. Wir freuen 
uns auf einen tollen Austausch.  

Die nächste Aktion ist für den Som-
mer geplant. Am 11.06.2022 geht es 
in den Kletterwald nach Ibbenbüren. 
Dort könnt ihr eure Kletterfähigkeit 
unter Beweis stellen bzw. eure Höhen-
tauglichkeit. Traut ihr euch auf den 
„Schwarzen Weg“ und fliegt am Ende 
durch das Gebiet? Findet es selbst 
heraus und „saved“ die beiden Tage 
schon mal. 

Für den Spätsommer bzw. den Herbst 
sind Aktionen geplant wie ein „Don´t 
drink and drive Turnier“ und eine Fahrt 

in einen Freizeitpark. Enden wird das 
Jahr wieder mit einem Come2gether 
im Kino. Um auch spontan immer auf 
dem neusten Stand über unsere Ent-
wicklungen zu bleiben, bzw. um zu 
erfahren, welche Aktionen noch spon-
tan dazukommen, folgt uns gerne auf 
Instagram. 

Euch fehlt noch eine Aktion für den 
Frühling, oder ihr wollt gerne mit-
entscheiden oder planen? Dann mel-
det euch einfach bei uns unter: 
jugend@tvjahnrheine.de

Wir freuen uns auf euch. 
Euer Jugendvorstand

Am 07.01.2022 lädt der Jugendvorstand in 
die Glühweinhütte im SportPARK ein
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Anstatt mit der Wettkampfvorbe-
reitung zu beginnen, kamen die er-
neuten Einschränkungen. „Ich muss 
gestehen, dass ich meine Objektivi-
tät nur sehr schwer behalten kann.“, 
meint der Abteilungsleiter und Trainer 
André Schug. „Es immer und immer 
wieder zu thematisieren, fällt einem 
schon schwer, aber das sind meine 
Emotionen, als 45-jähriger Mensch. 
Wir können begrenzt mit der aktuel-
len Situation, die leider schon seit dem 
13.03.2020 akut ist, umgehen. Bloß 
will ich gar nicht wissen, was für ein 
emotionales Chaos bei den Kindern, 
Jugendlichen und Heranwachsenden 
herrscht. Damit werden wir uns noch 
sehr lange auseinandersetzen müs-
sen“, stellt André die These auf. „Ar-
beitslos werde ich nicht, falls ich, wie 
geplant mein Studium „Fachrichtung 
Soziale Arbeit“, in zwei oder drei Se-
mestern abschließe“, äußert sich der 
Abteilungsleiter zum Abschluss und 
möchte gar nicht weiter auf das The-
ma Corona eingehen.

Sport macht Spaß, aber nicht so!
Vielmehr möchte er aufmerksam 
machen auf den Verkauf der Aufkle-
ber und die geplante Abteilungsver-
sammlung. Außerdem möchte er sich 
bei allen treuen und neuen Abtei-
lungsmitgliedern, die die Abteilung 
trotz der Umstände unterstützt ha-
ben, bedanken. Verständnis habe er 
aber auch für die Mitglieder, die lei-
der nicht mehr mit dabei sind. „Lass 
ein wenig Normalität zurückkommen, 
so werden auch die Mitglieder wieder 
zurückkommen“, betont André sehr 
optimistisch. 

Die Aufkleber-Aktion: 
Durch den Verkauf der Aufkleber 
konnte eine Summe von 118,50€ ge-
sammelt werden. Diese geht nun als 
Spende an den Deutschen Kinder-
schutzbund. „Es ist noch nicht Jah-
resende und ein paar Aufkleber sind 

noch zu haben“, teilt André stolz mit 
und erhofft sich, dass bei der endgül-
tigen Spendensumme noch die zwei 
am Anfang steht. Schließlich sei es für 
das wichtigste Gut auf Erden - Unsere 
Kinder! 

Die Abteilungsversammlung der Kick-
boxer/Grappler findet dieses Jahr 
am Freitag, den 17.12.2021 in der 
Halle Tokio statt. Parallel dazu wur-
de die Glühweinhütte angemietet. 
Eine weitere tolle Aktion hat sich das 
Kickbox-Team für alle Abteilungsmit-
glieder einfallen lassen: Als Danke-
schön wird jedes Mitglied eine neue 
College-Jacke der Abteilung erhalten. 
„Es ist schon der Hammer, wie unsere 
Abteilung trotz dieser Umstände zu-
sammenhält. Es macht mich stolz! Vie-
len Dank für das Vertauen und eure 
Treue“, schließt André Schug ab. 

Aufkleber können noch bis Ende des Jahres 
gekauft werden

Ein Dank geht an Okami - denn es wurden 40! Aufkleber gekauft

Kickboxen/Grappling
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Leichtathletik
Ehrenamtspreis für Dörthe Lange

Dörthe Lange zweifache Westfalenmeisterin

Verleihung des Ehrenamtspreises durch den Fußball- und 
Leichtathletik-Verband (FLVW) Ehrung von Dörthe Lange 
für ihr langes ehrenamtliches Engagement 
Dörthe Lange vom TV Jahn-Rheine wurde zur Ehrung in die 
Sportschule des FLVW nach Kamen-Kaiserau eingeladen. 
Nachdem der Termin, der eigentlich schon vor fast 2 Jahren 
stattfinden sollte und coronabedingt mehrfach verschoben 
worden war, nun endlich stattfinden konnte, trafen sich die 
zu Ehrenden aus den Leichtathletik-Kreisen Westfalens zu 
ihrer gemeinsamen Feierstunde.
Die Veranstaltung begann mit einer etwa einstündigen Füh-
rung durch die Sportschule, die sich in den letzten Jahren 
durch verschiedene Umbauten immer wieder verändert 
hatte. Nach einer Begrüßung durch den Vorsitzenden des 
Verbandsleichtathletikausschusses, Bernhard Bussmann, 
und den Vizepräsidenten Leichtathletik, Peter Westermann, 
mit einem kleinen Umtrunk und einer kleinen Gesprächs-
runde mit altbekannten und neuen Gesichtern, versammel-
ten sich alle Anwesenden an den Tischen im Festsaal. 
Bernhard Bussmann stellte alle Ehrenamtsträger und ihr 
jeweiliges Engagement für die Leichtathletik vor. Neben 
langjährigen Trainertätigkeiten gab es auch Ehrungen für 
den Aufbau von Gruppen und Abteilungen, Organisation 
und Durchführung von Wettkämpfen, Kampfrichtertätig-
keit usw. Dörthe Lange erhielt ihre Auszeichnung für ihre 
Trainerarbeit beim TV Jahn-Rheine, den Wiederaufbau der 
Leichtathletik-Abteilung, sowie die Arbeit als Sport-, Pres-
sewartin und Sportabzeichenbeauftragte in ihrem Verein 
und ihre Tätigkeit als Kampfrichterin, Obfrau, Schiedsrich-
terin und Referentin in der Kampfrichtergrundausbildung 

In Bielefeld fanden die westfälischen 
Meisterschaften der Senioren statt. 
Leider wurde der Wettkampf durch 
immer wieder einsetzenden starken 
Regen und Wind erheblich beeinflusst. 
Dörthe Lange ging in der Altersklasse 
W 45 an den Start. Zuerst nahm sie 
den Wettkampf im Diskuswurf auf. Da 
es beim Einwerfen noch stark gereg-
net hatte, startete sie mit einem mäßi-
gen Wurf über die 15 m-Marke in den 
Wettkampf. Ring und Diskus waren 
zu dem Zeitpunkt noch sehr nass. Im 
Laufe des Wettkampfes steigerte sie 
sich kontinuierlich, da sich auch die 
äußeren Bedingungen verbesserten. 
Im letzten Durchgang gelang ihr dann 
ein Wurf nahe an die 20 m-Marke. 
Mit 19,86 m gewann sie ihren ersten 
Westfalenmeistertitel. Nach mehreren 
Stunden Wartezeit folgte dann das 
Kugelstoßen. Hier waren die Verhält-
nisse genau umgekehrt. Das Einsto-
ßen fand noch im Trockenen statt, mit 
dem Wettkampfbeginn setzte aber 
starker Regen ein, so dass der Wett-
kampf zwischendurch auch unterbro-

v.l.: Bernhard Bussmann, Döthe Lange , Peter Westermann

(v.l.): Jana Lange und Nadeschda Dumler

im Kreis Steinfurt/Tecklenburg. 
Jeder Ehrenpreisträger erhielt eine Urkunde und einen 
Dank von Bernhard Bussmann und Peter Westermann für 
die geleistete Arbeit. 
Als weiteren Höhepunkt gab es ein Interview mit der Nach-
wuchsathletin Linn Lara Kleine von der LG Olympia Dort-
mund, die sich als Juniorin bereits einen Namen im Lang-
streckenbereich gemacht hat. Durch Fragen von Bernhard 
Bussmann geleitet berichtete sie von ihrem Werdegang, 
ihren Erfolgen, aber auch Misserfolgen, aktuellem Training 
und Trainingslagern, Zielen und der Vereinbarkeit von Stu-
dium und Sportkarriere. Mit gemeinsamen Gesprächen 
klang der gemütliche Abend dann langsam aus.

chen wurde. Alle Teilnehmerinnen 
waren innerhalb kürzester Zeit kom-
plett nass, so dass an wirklich gute 
Leistungen nicht mehr zu denken war. 
Darüber hinaus stand die ganze Ku-
gelstoßanlage unter Wasser, so dass 
auch das Ermitteln der Weite immer 
schwerer wurde. Mit 7,92 m Weite 
holte sie den zweiten Titel.

Beim Sportfest in Horstmar starteten 
Jana Lange und Nadeschda Dumler 
unter denselben schlechten Wetter-
bedingungen. Lange nahm am Speer-
wurf der Altersklasse W 15 teil. Der 
böige Gegenwind und Regen hielten 
auch sie von guten Leistungen ab. 
Trotzdem gelang es ihr, einen Wurf 
jenseits der 20 m-Marke zu setzen. 
Mit 20,49 m gewann sie diesen Wett-
bewerb. Dumler startete erstmals bei 
einem Leichtathletik-Wettbewerb und 
musste als 11-Jährige in der Alters-
klasse W 12 antreten, da es für jünge-
re Sportler keine Wettkampfangebote 
gab. Auch sie nahm am Speerwerfen 
teil. Ihr weitester Wurf landete bei 

15,63 m. Mit dieser Weite siegte sie 
im Speerwerfen. Anschließend nahm 
sie am Weitsprung teil. Da sie bei den 
älteren Sportlern an den Start ging, 
musste sie vom Brett springen und 
konnte nicht, wie sonst für sie üblich, 
aus der Zone springen. Trotz dieser 
Erschwernis lieferte sie einen ordentli-
chen Wettkampf ab und gewann die-
sen Wettbewerb mit 3,47 m.
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Erfolgreicher Aktivtag der Senioren
Viele positive Rückmeldungen hat das 
Organisationsteam für den diesjäh-
rigen Seniorenaktivtag bekommen. 
Dieser fand nach einem Jahr Pau-
se erstmal wieder am 13.11.2021 im 
SportPARK statt. Um 11.00 Uhr ging 
es für die 80 Teilnehmerinnen und 
Teilnehmer los. Nach einer kleinen 
Ansprache und der Einweisung in die 
Hygienemaßnahmen durch Organisa-
torin Sandra Stratmann und Werner 
Hukriede von der Seniorenvertretung 
ging es in die erste Workshopphase. 

Die Teilnehmer konnten im Vorfeld 
aus dem breiten Angebot wählen. 
Von Boule, Tanzen, Sensitive Cycling 
bis hin zum Training am Kinesis Zirkel 
im Fitnessstudio. Es war für jeden et-
was dabei. 

Nach dem ersten Workshop hatten 
die Teilnehmer die Möglichkeit, sich 
in Halle London oder im Jahnzimmer 
zu erholen und sich mit einer warmen 
Suppe zu stärken. Viele nutzten zu-
dem die Möglichkeit, den SportPARK 

besser kennenzulernen und sich mit 
den Trainern  auszutauschen. Nach 
der zweiten Sporteinheit ließen die 
Teilnehmer den Aktivtag mit Kaffee 
und Kuchen gemeinsam ausklingen.
„Wir haben uns über die große Reso-
nanz und die zahlreichen Anmeldun-
gen zu unserem Aktivtag gefreut. Die 
positive Rückmeldung der Teilneh-
mer ruft nach einer Wiederholung 
im nächsten Jahr“, berichtet Sandra 
Stratmann zufrieden. 

Heike Köhler (rechts im Bild) brachte die Teilnehmer ordentlich ins Schwitzen
Die Teilnehmer ließen den Tag bei Kaffee und 
Kuchen gemeinsam ausklingen

Jahresplanung für 2022 steht
Wir von der Seniorenvertretung freu-
en uns, euch die Jahresplanung 2022 
vorstellen zu können. 

Diese hängt immer an unserer Infota-
fel im SportPARK aus. 

Im Jahr 2021 von Corona leicht ausge-
bremst, konnten wir dennoch die ein 
oder andere Veranstaltung durchfüh-
ren. Eine Wanderung über Rodde, am 
5. August, durch unseren Wandergui-
de Werner mit tatkräftiger Unterstüt-
zung von Marlies und Reinhard. Der 
Tag endete bei Bratwurst und Bier-
chen auf der Tennisanlage. Die zweite 
Pättkestour führte uns am 28. Sep-
tember zum Kloster Gravenhorst. Das 
Wetter meinte es gut mit den Radlern! 
Start und Ziel war der SportPARK, so 
dass auch hier ein gemütlicher Ab-
schluss im Biergarten zustande kam. 

Während ihr diese Zeilen lest, war 
schon die nächste Wandertour. Win-
terwanderung durch die Elter Dünen 

mit Abschluss in der Gaststätte Hell-
hügel. Der Aktivtag im Sportpark am 
13. November war auch ein voller Er-
folg. Alle angebotenen Übungsstun-
den waren sehr gut besucht und die 
Teilnehmer waren bestens zufrieden. 

Vielleicht haben einige Nichtmitglie-
der aufgrund der Veranstaltung das 
Herz für den TV Jahn-Rheine entdeckt.

Das neue Jahr starten wir mit einem 
Knaller-Event. Das Seniorenglühen am 
14. Januar 2022 an der Glühweinhütte 
im SportPARK. Beim letzten Mal war 
diese Veranstaltung so gut besucht, 
dass eine Wiederholung einfach sein 
musste.

Wir wünschen euch ein friedliches 
Jahresende, schöne Feiertage, besinn-
liche Stunden, Glück und Gesundheit 
für 2022!

Gemeinsame Radtouren stehen auch 2022 
wieder auf dem Programm

Eine Übersicht aller Aktionen 
ist auf der Infotafel im 
SportPARK zu finden

Senioren
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Tanzen
Flaschback Dance Contest 2019

Leistungstanzen im TV Jahn

Heute ist es schon über zwei Jahre her, dass fast 30 Tanz-
gruppen ihr Können auf dem letzten Dance Contest der 
Tanzabteilung unter Beweis gestellt haben. 
Seit 2011 hat dieser nun schon Tradition im TV Jahn und 
begeistert jedes Jahr nicht nur die Mitglieder des Fachbe-
reichs Tanzen, sondern auch die vielen Zuschauer, die sich 
zu diesem Ereignis in der Kopernikus Halle in Rheine ver-
sammeln. Coronabedingt musste die Veranstaltung in den 
Jahren 2020 und 2021 leider ausfallen.  
Gerne schwelgen wir aber in Erinnerungen an den letzten 
Dance Contest. 
Wir können es kaum erwarten, den nächsten großen Wett-
kampf zu veranstalten und sowohl unseren Mitgliedern als 
auch externen Gruppen endlich wieder eine Bühne zu bie-
ten. 
Der nächste Dance Contest ist für Herbst 2022 geplant. 

In vielen Sportarten gibt es für besonders talentierte Sport-
ler den Leistungssport. Ebenso beim Tanzen. Der Leis-
tungssportbereich des Fachbereichs Tanzen besteht aus 
vier Gruppen, die in die drei Altersklassen Kids, Juniors und 
Adults unterteilt sind. 

Mitglieder der Kids-Formation „Make ‘em rise“ sind im Jahr 
2010 oder später geboren. In der Gruppe „Make ‘em rock“ 
tanzen unsere Junioren aus den Jahrgängen 2007-2009. 
Beide Formationen werden von einem Trainerteam beste-
hend aus Alina Schorr, Marnie Stegemann, Merle Zeise, 
Rika Hebbeler und Wiebke Lehr trainiert. 

Die Erwachsenen-Gruppen „Make ‘em proud“ und „Make 
‘em stare“ werden von Henry Nanteza und Natalia Riedel 
unterrichtet. Zusammen sind die vier Gruppen unter dem 
Namen „The Make ‚em crew“ bekannt. 

Die Leistungsgruppen trainieren mehrmals die Woche und 
nehmen regelmäßig an Meisterschaften und Wettkämpfen 
verschiedener Verbände teil. Die Saison der Leistungsgrup-
pen beginnt nach den Sommerferien im August/September 
und endet je nach Meisterschaftsterminen im Juni/Juli des 
darauffolgenden Jahres. 

Um ein Teil der Leistungsgruppen zu werden, können In-
teressenten ihr Können bei einem Casting unter Beweis 
stellen. Außerdem gibt es die Möglichkeit, dass die Tän-
zerinnen und Tänzer beim Training in den regulären Grup-
pen oder auch bei den Veranstaltungen der Tanzabteilung 
„entdeckt“ und zu einem Probetraining eingeladen werden. 
Falls du jetzt neugierig geworden bist, schau doch gerne 
mal auf der Instagram-Seite der „The make ‘em crew“ vor-
bei. 

Confusing Beatz erreichte in der Kategorie Adults den 2. Platz

Werde Teil der großen Tanzfamilie und informiere dich über die aktuel-
len Trainingsmöglichkeiten
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Tanzen
Tanzen – ein tolles Hobby zu zweit

Zeit zu zweit genießen und gemein-
sam das Tanzen für sich entdecken 
oder die bereits erlernten Fähigkei-
ten auffrischen. Das alles ist möglich 
in den neuen Paartanz-Angeboten 
des TV Jahn-Rheine. Diese starten ab 
Januar in eine neue Runde. „Die Teil-
nehmer erlernen verschiedene Tänze, 
wie Walzer, Blues, Foxtrott, Swing, 
oder Jive“, erzählt Fachbereichsleite-
rin Lisa Ferreira Torres. 
Das Angebot Paartanz für Anfän-
ger startet am 09.01.2022 und fin-
det jeweils von 15.15 – 16.45 Uhr im 
SportFORUM an der Sprickmannstra-
ße 7 statt. Das nächste Angebot für 
Fortgeschrittene startet dann im An-
schluss im März und findet ab dem 
06.03.2022 jeweils von 15.15 – 16.45 
Uhr im SportFORUM statt. 

Hochzeits Crashkurs 
Damit der Hochzeitstanz zum be-
sonderen Highlight wird, bietet der 
TV Jahn-Rheine im kommenden Jahr 
wieder 4 Wochen Crashkurse an. 
Egal ob das Brautpaar selbst, die El-
tern des Brautpaares oder Freunde, 
jeder ist herzlich Willkommen. Über 
vier Trainingseinheiten werden ab 
dem 09.01.2022 jeweils in der Zeit 
von 15.15 – 16.45 Uhr sowie ab dem 
05.03.2022 jeweils von 16.00 – 17.30 
Uhr Grundschritte des Paartanzes 
erlernt. Getanzt wird in den Räum-
lichkeiten des SportFORUMs an der 
Sprickmannstr. 7. „Das Angebot ist 
genau richtig, um bei der Hochzeit 
auf dem Parkett zu glänzen“, betont 
Übungsleiterin Claudina Kespohl. „Wir 
gehen selbstverständlich auch auf 
einzelne Wünsche ein“, ergänzt sie. 

Discofox Grundkurs
Auf Feiern, Hochzeiten, Partys oder 
sonstigen Events ist der Discofox der 
beliebteste Tanz. Das liegt sowohl an 
den einfach zu erlernenden Grund-
schritten als auch an der Musik. Der 
Discofox kann auf fast jede Musik ge-
tanzt werden, egal ob Pop, Rock oder 
Schlager. Für alle, die auf der nächsten 
Veranstaltung glänzen wollen, bietet 
der TV Jahn im März einen Disco-
fox Grundkurs an. Dieser findet vom 
05.03. – 26.03.2022 jeweils von 17.45 
– 18.45 Uhr im SportFORUM statt. 

Eine Anmeldung ist ab sofort 
möglich unter: 

www.tvjahnrheine.de/tanzen
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Tauchen
Vereinsfahrt und Tauchlehrernachwuchs 

Jedes Jahr organisiert die Tauchabtei-
lung in den Herbstferien eine Vereins-
fahrt. Hier kann das über das Jahr Ge-
lernte ausprobiert und weiter vertieft 
werden. 
In diesem Jahr wurde die 2020 aus-
gefallene Tour an die Côte d’Azur, 
Frankreich, nachgeholt. Sowohl die 
Umgebung des Campingplatzes in 
St.Tropez, als auch das traumhafte 
Wetter, boten den Tauchern und auch 
den nichttauchenden Familienmitglie-
dern zwei unvergessliche Wochen. 
Die Gegend ist unter Tauchern nicht 
nur für warmes, fischreiches Gewäs-
ser mit Sichtweiten von bis zu 30m 
bekannt, sondern vor allem auch für 
zahlreiche Wracks die nicht nur gut 
erhalten sind, sondern auch in heraus-
fordernden Tiefen an der Grenze der 
Sporttaucher liegen.
In diesem Jahr hatten sich die Tauch-
lehrer eine besondere Überraschung 
überlegt: Die Taucher konnten einen 
Unterwasser-Scooter-Führerschein 
machen und im Anschluss an Theorie 

und Praxis mit dem „Propellergerät“ 
ohne Energieaufwand durch die Un-
terwasserwelt düsen. 
An dieser Stelle möchten wir außer-
dem unserem Tauchlehrer Timur 
Osterhage ganz herzlich zu seiner 

Wir gratulieren Timur Osterhage zur bestan-
denen Prüfung

Interessierte können sich den Blog der Tauchlehrerprüfung sowie weitere Fotos unter dem folgenden Link ansehen: 
www.tln-ev.de/kas-2021-01-tag-1/

bestandenen Tauchlehrer-Prüfung 
gratulieren! Coronabedingt wurde 
die praktische Ausbildung mit an-
schließender Prüfung um ein Jahr ver-
schoben und durfte nun im Oktober 
zeitgleich mit unserer Vereinsfahrt im 
malerischen Kaş (Türkei) stattfinden. 
Auch hier gab es trotz anspruchsvol-
ler Tauchgänge unter Prüferaufsicht 
zahlreiche  Wracks, Panzer, Flugzeuge 
und Höhlen ebenso, wie eine vielfälti-
ge Flora zu bestaunen.



Im Jahr 2020 war es aufgrund der Co-
rona-Pandemie und deren Einschrän-
kungen nicht möglich, wie gewohnt 
die Jugend Clubmeisterschaften im 
großen Rahmen stattfinden zu lassen.
Umso erfreulicher war es, dass in die-
sem Jahr die Kinder und Jugendli-
chen gemeinsam mit ihren Eltern, Ge-
schwistern, Großeltern und Freunden 
einen schönen Tennistag auf der An-
lage beim TV Jahn-Rheine verbringen 
konnten. Die Jugendwarte freuten 
sich über 29 Kinder und Jugendliche, 
die in fünf Altersklassen die Clubmeis-
terin bzw. den Clubmeister ausspiel-
ten. Auf insgesamt acht Aschefeldern 
boten neben erfahreneren Jugend-
lichen auch viele jüngere Kinder, für 
die es die ersten Clubmeisterschaften 
waren, den Zuschauern super Ball-
wechsel. In den Spielpausen konnten 

Jugend ermittelt Clubmeister
sich die Spieler bei Kuchen, Brötchen 
und Getränken stärken oder sich beim 
„Volley-Tennis“ oder „Spikeball“ aus-
probieren. Auch für das leibliche Wohl 
der Zuschauer war an diesem Tag 
gesorgt. Die abschließende Sieger-
ehrung der Kinder und Jugendlichen 
war durch viel Applaus der anwesen-
den Gäste gekennzeichnet. Außerdem 
konnten sich die Platzierten über Ur-
kunden und  Pokale freuen.

Die Platzierungen im Überblick:

Mädchen U10
1. Charlotte Weichel
2. Nayla Zientek
3. Lia Markus

Gemischt U12

1. Paul Reker
2. Matylda Siemko
3. Max Reichling

Gemischt U14
1. Shadr Jasem
2. Finja Veltmann
3. Majdeldinn Al Omar

Jungen U15
1. Matthis Braam
2. Oskar Möller
3. Linus Lürwer

Jungen U18
1. Matthis Wehmschulte
2. Jan Lenzing
3. Tom Elfert

Alle Teilnehmer der Jugend-Clubmeisterschaften der Tennisabteilung

Der Überschlag - Information für Mitglieder und Freunde des TV Jahn32

Tennis

Der TV Jahn-Rheine trauert um 
seine verstorbenen Mitglieder

Biggi Löhning
Theresia Woltering

Helga Bockholt
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Turnen
Höchstschwierigkeit an den Geräten

Am 26.09.21 fand in der Alexander 
von Humboldt-Halle in Mesum die 
Stadtmeisterschaft im Turnen statt. 
Der TV Jahn richtete diese gemeinsam 
mit dem TV Mesum aus. Angetreten 
sind Turnerinnen beider Vereine der 
Jahrgänge 2009 bis 2015.

Wettkampferfahrung brachten die 
wenigsten der jungen Sportlerinnen  
mit. „Für viele der Kinder und Jugend-
lichen war es der erste Wettkampf, 
für die restlichen lag der letzte Wett-
kampf so weit zurück, dass sie sich 
schon gar nicht mehr dran erinnern 
konnten“, sagte Meike Rettinghausen, 
Turntrainerin beim TV Jahn, die die 
Stadtmeisterschaften mit ihren Mesu-
mer Kolleginnen vorbereitet und ab-
gehalten hat. Auch viele Eltern pack-
ten tatkräftig mit an, kontrollierten am 
Eingang die aktuellen Corona-Tests, 
ohne die eine Teilnahme nicht mög-
lich war, schleppten Sprungbretter 
und halfen beim Auf- und Abbau.

Das Besondere: Die Kinder konnten die 
Übungen frei wählen. Denn während 
die Übungen bei anderen Veranstal-
tungen vorgegeben sind, verzichteten 
die Trainerinnen bei den Stadtmeis-
terschaften darauf. „So konnten auch 
die jüngeren Teilnehmerinnen schon 
Höchstschwierigkeiten turnen“, er-
klärte Rettinghausen. Es kam zu sehr 
seltenen Konstellationen. Drei Turne-

Alle Teilnehmer der Stadtmeisterschaften

Die Stadtmeisterinnen bekamen bei der Sie-
gerehrung einen Pokal und ein T-Shirt über-
reicht 

rinnen zeigten am Balken eine Übung 
mit dem Schwierigkeitsgrad P7, bei 
der sie auch schon einen Radschlag 
und einen Handstand auf dem nur 
zehn Zentimeter breiten Sportgerät 
zeigten. „Und das im Alter von neun 
Jahren“, wie die Trainerinnen lobend 
erwähnten. Die Turnerinnen im Jahr-
gang 2009 zeigten sogar die Höchst-
schwierigkeit P8. 
In jeder der verschiedenen Diszipli-
nen: Boden, Balken, Reck und Sprung 
bewerteten zwei Kampfrichterinnen 
von beiden Vereinen die Leistungen.
„Die Kinder haben den Wettkampf 
sehr ernst genommen und man hat 
gesehen, dass sie fleißig geübt haben. 
Wir waren super überrascht, dass nach 
so kurzer Vorbereitungszeit solch 
starke Leistungen dabei rumkamen“, 
zeigte sich Trainerin Julia Schneider 
beeindruckt. 

Im Jahrgang 2015 dominierte Lena 
Reeker. Sie war an allen Geräten die 
Bestplatzierte. Bemerkenswert auch 
die Leistung von Valeria Braun (Jahr-
gang 2010). „Eigentlich entscheiden 
immer zehntel Punkte über die Plat-
zierungen. Valeria hat aber mit fast 
zehn Punkten Vorsprung gewonnen. 
Das ist schon herausragend“, befand 
Kampfrichterin Wendy van Berkel 
vom TV Jahn.

Die Stadtmeisterinnen bekamen bei 
der Siegerehrung einen Pokal und ein 
T-Shirt überreicht. Für alle teilneh-
menden Kinder gab es zudem eine 
Medaille.

Unter all den Turnerinnen mischte mit 
Maik Schneider auch ein Junge mit. 
„Er ist der Sohn unserer Trainerin Julia. 
Jungen-Turnen bieten wir leider nicht 
an“, erläuterte Rettinghausen. 

Nach viereinhalb Stunden Turnsport 
war die Veranstaltung beendet.
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Sportstätten
Neues aus der Haustechnik

Was ändert sich alles rund um den SportPARK und das SportFORUM? Welche Neuerungen gibt es? Wo wird umgebaut? 
Diese Fragen und viele weitere beantwortet uns künftig in jeder Ausgabe unser Technischer Leiter Wolfgang Brüning. Denn 
als Sportverein sind wir immer eines: ständig in Bewegung. Das gilt nicht nur für unsere Sportangebote, sondern auch für 
unsere Sportstätten.

Unser kleines Kraftwerk

Seit geraumer Zeit geistert das Akro-
nym “BHKW” durch die Zukunftspläne 
des TV Jahn. Damit ist ein modernes 
Blockheizkraftwerk gemeint, mit wel-
chem eigene elektrische und thermi-
sche Energie gewonnen wird. Konkret 
bedeutet das: Strom für die Steckdose 
und Wärme zum Heizen. “Das geplan-
te BHKW im SportPARK soll bis zu 20 
KW elektrische und 40 KW thermische 
Energie erzeugen”, berichtet Wolf-
gang Brüning. Der Technische Leiter 
verrät, dass die Planungen bereits 
im vollem Gange sind und fügt an: 
“Im April 2022 soll es dann mit dem 
Bau losgehen.” Durch das Förderpro-
gramm Moderne Sportstätten 2022 
wird das BHKW zu 50 % vom Land 
NRW gefördert. Doch was macht die 
Anlage so attraktiv? Letztendlich kann 
durch das BHKW Energie unterhalb 
der Anschaffungskosten erzeugt und 
zudem überschüssige Energie an den 
regionalen Anbieter veräußert wer-
den. Die Doppelkomponente aus 
Strom- und Wärmeenergiegewin-
nung macht das BHKW zudem zu ei-
nem nachhaltigen Energieversorger. 
Das wird sich auch in deutlich gerin-
geren CO-2-Emissionen des Vereins 
widerspiegeln.  

Sportboden verleiht Tennishalle 
neuen Glanz

Apropos Wärme: Damit es auch im 
Winter in der Tennishalle vier schön 
warm bleibt, wurden zwei neue Heiz-
lüfter der Marke Trotec angeschafft. 
Mit satten 380 Volt Leistung sor-
gen sie dafür, dass weder die Kinder 
beim Inlinerkurs noch die Erwachse-
nen beim Indoor-Cycling im Winter 
festfrieren. “Eine weitere Neuerung 
in Tennishalle vier ist auch der neue 
Sportboden”, präsentiert Brüning die 
Umgestaltung der Indoor-Cycling-
Fläche. Der Boden der Firma POW-
ERGAME PLUS ist durch das Klicksys-
tem einfach zu verlegen und damit 
variabel einsetzbar. Doch das ist nicht 
die einzige Aufwertung, den der Be-
reich bekommen hat: Über dem Bike 
des Trainers steht jetzt eine Traverse, 
die mit der passenden Beleuchtung 
für eine großartige Atmosphäre beim 
Kurs sorgt. “Die Mitglieder haben sich 
sehr erfreut gezeigt”, ist der Techni-
sche Leiter mit dem Zwischenergebnis 
zufrieden. Weitere Teile der Traverse 
sollen noch aufgebaut werden.

Gute Luft für gute Laune

Dank des Förderprogramms “Lüf-
tungsprogramm für Kindertagesein-
richtungen und Schulen” des Landes 
NRW bekommt der Kindergarten 
Mobile fünf Luftfilteranlagen. Die Ge-
räte der Firma Trotec werden zu 100 
% vom Land gefördert und sollen ab 
Ende Dezember die Luftqualität in 
den Räumen verbessern. Das Haupt-
augenmerk liegt dabei auf jenen 
Räumlichkeiten, die nur durch kleine 
Fenster gelüftet werden können. So 
wird die Virenlast nochmal zusätzlich 
bekämpft werden können, was Kinder 
und Erzieher*innen freut.

Outdoor-Tennissaison beendet

Seit dem 31. Oktober fliegt kein Ball 
mehr auf den Tennisplätzen - zumin-
dest draußen nicht. Die Plätze wurden 
vom Haustechnik-Team in den Win-
terschlaf geschickt. “Wir sind bereits 
im Februar mit der Aufbereitung ge-
startet, sodass wir die XXL-Saison vier 
Wochen eher im März starten konn-
ten. Da hat das Team Vollgas gege-
ben”, erinnert sich Wolfgang Brüning. 
Grund für den verfrühten Start waren 
die Lockerungen der Corona-Aufla-
gen, die im März wieder Outdoor-
Sport erlaubten. Jetzt, acht Monate 
später, kann unter Berücksichtigung 
der G-Regeln wieder auch Indoor 
Sport gemacht werden, was in Anbe-
tracht der Temperaturen den meisten 
zusagen dürfte. 

Der Sportboden in der Tennishalle verleiht dem Indoor Cycling Bereich einen neuen Flair Mobile Luftfilteranlagen im SportPARK



Einigen ist er vielleicht schon aufge-
fallen, der neue Wegweiser vor dem 
Infozentrum im SportPARK. Dieser ist 
in Zusammenarbeit mit verschiede-
nen Akteuren entstanden: 

Der Kindergarten hat die Bretter zu-
rechtgeschnitten und gesägt. Im An-
schluss hat Kathleen Elfert, eine Mit-
arbeiterin aus unserem Service-Team, 
diese bemalt und passend beschriftet. 
Das Haustechnik-Team hat diesen 
dann schließlich vor dem Infozentrum 
installiert. „Wir hoffen, dass wir Be-
suchern unserer Sportstätte mit dem 
neuen Wegweiser die Orientierung 
etwas erleichtern können“, betont 
Tanja Kamp. 

Kinder weisen den Weg

Der neue Wegweiser im SportPARK

Skaten auf der vereinseigenen Skateranlage 35

Sportstätten
EC-Kartengerät

Seit Ende Oktober haben wir ein Kar-
tenterminal bei uns im Infozentrum. 
Damit habt ihr die Möglichkeit, Ge-
tränke & Snacks ganz einfach und 
schnell mit eurer EC Karte, Kreditkar-
te, eurem Handy oder eurer Smart-
watch zu zahlen.

PALSTRING
der küchenherstellerSTEINFURTER

MAIL

WWW

TEL

info@palstring.de
palstring.de
0 25 51 / 93 93 - 0

Smartphone-App

Facebook

YouTube

HAUSANSCHRIFT Sonnenschein 39
Steinstrasse 9
48565 Steinfurt

SHOWROOM

Ihre neue Küche direkt vom Hersteller
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Veranstaltungen
Jubilarfeier im SportFORUM

Am Sonntag, den 26.09.2021 fand 
erstmals seit zwei Jahren wieder eine 
Jubilarfeier in den Räumlichkeiten des 
TV Jahn-Rheine an der Sprickmann-
straße statt. Coronabedingt musste 
die Feier im vergangenen Jahr leider 
ausfallen. Umso mehr freute sich Jahn-
Präsident Stefan Gude, in diesem Jahr 
wieder die langjährigen Mitglieder 
auszeichnen zu können. Stellvertre-
tend für die Stadt Rheine begrüßte 
Birgitt Overesch alle Gäste und über-
reichte Grüße und Glückwünsche der 
Stadt Rheine. 

Jahn-Präsident Stefan Gude  begrüßt die 
zahlreichen Jubilare und geladenen Gäste

Die Jubilarfeier konnte zum ersten Mal wie-
der im  SportrFORUM stattfinden

Seit 50 Jahren im Verein: Mitte vorne v.L.: Norbert Bednorz, Frank Tobschall und Helma Riedl 

Im Rahmen der jährlichen Vereins-
Jubilarehrung wurden drei Personen 
für ihre 50-jährige Mitgliedschaft, 
acht Personen für ihre 40-jährige Mit-
gliedschaft und acht Personen für ihre 
25-jährige Mitgliedschaft ausgezeich-
net. Diese erhielten eine Urkunde, eine 
Ehrennadel sowie ein kleines Präsent. 

„Dem TV Jahn-Rheine, welcher als 
familienfreundlicher Sportverein be-
kannt ist, sind viele schon mit jungen 
Jahren beigetreten. Es ist nicht selbst-
verständlich, dass man einem Verein 
über so viele Jahre die Treue hält“, 
freut sich Stefan Gude über die Jubi-
lare. 

Seit 50 Jahren Mitglied im TV Jahn-
Rheine sind: Frank Tobschall, Helma 
Riedl und Norbert Bednorz. 

Für 40 Jahre wurden Siegfried Modre-
zewski, Peter Sommer, Monika und 
Werner Hukriede, Manuela Walter, 
Konrad Scholten, Thorsten Roß und 
Elisabeth Dagge geehrt. 

Des Weiteren wurden für 25 Jahre Ver-
einstreue Peter Schepers, Paul Deup-
mann, Werner Gläser, Monika Lüers, 
Dina Schürmann, Bernhard Müller, 
Bärbel Stockel und Christa Beveburg 
ausgezeichnet. 

Im Anschluss an die Ehrung ließen alle 
Teilnehmer den Vormittag bei einem 
leckeren Imbiss ausklingen.  

Sporthelferausbildung 2022 
Du hast Interesse und Spaß an der 
Arbeit mit Kindern und Jugendlichen, 
willst Sportstunden begleiten, sowie 
Verantwortung übernehmen? Dann 
mach jetzt mit bei unserer Sporthel-
ferausbildung! 

Diese findet in den Osterferien vom 
09.04. – 12.04.2022 in der Sporthalle 
des Gymnasium Dionysianum statt. 
„Unser Verein ist laufend auf der Su-
che nach jungen engagierten Men-
schen, die sportlich interessiert sind“, 
erklärt Aus- und Fortbildungsleiterin 
Darline Nahber. 

Bei der Ausbildung wird den Teilneh-

mern Wissen und der richtige Um-
gang mit Kindern und Jugendlichen 
vermittelt. Nach abgeschlossener 
Sporthelferausbildung sind Tätigkei-
ten in unserem tollen Team möglich. 
Durch die erworbene Qualifizierung 
sitzt zudem ein höherer Stundenlohn 
drin. Anmelden lohnt sich! 

Eine Verlängerung der bereits er-
worbenen Übungsleiterlizenz ist vom 
15.01-16.01.2022 ebenfalls möglich. 
Diese Fortbildung findet im Sport-
PARK statt.  
„Wir freuen uns auf alle Anmeldungen 
und sind gespannt auf das nächste 
Jahr“, schließt Nahber ab. 

Eine Anmeldung ist ab sofort möglich unter: www.tvjahnrheine.de/fortbildungen

Lasst euch zum Sporthelfer ausbilden



Abteilung/Fachbereich Datum Ort Uhrzeit
Schwimmen 14.12.21 Johannesschule 19.30 Uhr
Basketball 14.12.21 Gesamtschule 19.30 Uhr
Tischfußball 14.12.21 SportPARK 19.00 Uhr
Billard 15.12.21 Raum Bacelona 19.00 Uhr
Fitness 16.12.21 Jahnzimmer 12.00 Uhr
Aikido 21.12.21 Su Nuraghe, Breite 

Straße 14, Rheine
19.00 Uhr

Tanzen 12.01.22 Jahnzimmer 14.30 Uhr
Leichtathletik 15.01.22 Fam Lange, Park-

straße 12, Rheine
15.00 Uhr

Tischtennis 18.01.22 Overbergschule 20.00 Uhr
Badminton 20.01.22 Jahnzimmer 19.00 Uhr
Tennis 22.01.22 SportPARK 17.00 Uhr
Gymnastik plus 26.01.22 Jahnzimmer 17.30 Uhr

37Kindergeburtstage feiern beim  TV Jahn-Rheine

Veranstaltungen

Beiträge
Orientiert am Preisindex beschließt 
der Vorstand die Anhebung der 
Grundbeiträge zum 01.01.2022 wie 
folgt: 

Erwachsene 8,80 €
Familien 17,60 €
Kinder 6,10 €
Senioren (aktiv) 6,10 € 
Familienkarte mit 
Fitnessstudio

71,00 €

Familienkarte ohne 
Fitnessstudio

57,00 €

Bei Fragen stehen wir unter folgender 
Telefonnummer zur Verfügung:

Mitgliederverwaltung: 
Lisa Ferreira Torres: 05971/ 97 49 77

Vorläufige Tagesordnung zur Vertreterversammlung 2022

Die Vertreterversammlung (Jahreshauptversammlung) 2022 findet am 
Dienstag, den 30.03.2022, um 18 Uhr in der Sparkasse Rheine statt.

vorläufige Tagesordnung

1. Begrüßung und Feststellung der   4. Anträge
Beschlussfähigkeit    5. Wahlen
2. Geschäftsberichte      a. Rechnungsprüfer
a. Präsidium       b. Schiedsgericht
b. Vorstand       6. Bestätigungen
c. Aussprache zu den Berichten a./b  a. aus den Abteilungen und
3. Finanzberichte    Fachbereichen
a. Kassenbericht    b. aus der Jugendversammlung
b. Kassenprüfungsbericht   c. aus der Seniorenversammlung
c. Aussprache zu den Berichten aus a. und b. 7. Genehmigung des  
d. Entlastung des Präsidiums   Haushaltsplanes 2022
e. Entlastung des Vorstandes   8. Verschiedenes   
     

Stimmberechtigt bei der Vertreterversammlung sind die Delegierten der 
Abteilungen und Fachbereiche, die Mitglieder des Präsidiums und des Vorstandes,
sowie bis zu 5 Mitglieder der Vereinsjugendleitung, der Seniorenvertretung und 
die Ehrenmitglieder. Die Stimmberechtigten werden schriftlich eingeladen. Anträ-
ge zur Vertreterversammlung müssen gemäß der Satzung bis zum 31.12.21 dem 
Vorstand eingereicht worden sein.

Ralf Kamp (Vorstandsvorsitzender)

Abteilungsversammlungen

Veranstaltungen

Kennt ihr schon...
... unseren Instagram-Account?  Hier 
berichten wir regelmäßig von neu-
en Aktionen, Veranstaltungen oder 
Sportangeboten. Einfach folgen und 
immer informiert sein!

tv_jahn_1885
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Digitalisierung
Digitalisierung: Das Mitglied im Fokus

Von Philipp Romahn

Das Fitnesstraining am Milon-Zirkel ist eine feine Sache. 
Man hält den Chip vor den Sensor und das Gerät stellt sich 
automatisch auf die eigenen Maße und Bedürfnisse ein. Was 
vor 20 Jahren noch als Hexenwerk betitelt worden wäre, ist 
heute völlig normal. Digitalisierung sei Dank. Auch im mo-
dernen Sportverein ist das Thema längst kein Ladenhüter 
mehr, sondern Gegenstand des Tagesgeschäfts. “Sicherlich 
trägt Corona seinen Teil dazu bei”, erläutert mir der Digi-
talisierungsbeauftragte des TV Jahn, Lars Steinigeweg, im 
Gespräch die Aktualität des Themas, “aber es ist dennoch 
ein Prozess, der in unserer modernen Welt unausweichlich 
ist.” Sport und Digitalisierung – was kann man sich darunter 
vorstellen? Lebt der Sport nicht gerade davon, dass man 
ihn zusammen erlebt und nicht über einen Bildschirm?

Chipgesteuertes Training am Milon-Zirkel

Sport im eigenen Wohnzimmer? Bei den Hybridkursen gehts

Grundsätzlich stimmt das. Wenn aber Umstände wie eine 
Pandemie das Zusammenkommen unmöglich machen, 
wird es schwierig. “Für uns als Sportverein war es daher 
ein wichtiges Anliegen, wie wir unsere Mitglieder errei-
chen können, wenn sie nicht zu uns kommen dürfen”, führt 
Lars Steinigeweg an. Dass die Zukunft digital ist, habe man 
schon vor Corona gewusst und auch in der Planung berück-
sichtigt, erzählt er weiter. Nun war Corona aber ein echter 
“Digitalisierungsbooster”, der die Entwicklung des Themas 
nach vorne trieb. Zentrale Leitfragen waren und sind, wie 
die Bedürfnisse der jeweiligen Zielgruppen sind und was 
man konkret tun muss, um mit der Zeit zu gehen. Inzwi-
schen hat man eine ganze Menge gelernt und sieht die vie-

len Chancen und Möglichkeiten, die die Digitalisierung dem 
Sport bietet.

“Ein gutes Beispiel sind unsere Hybridkurse. Sie sind aus 
unseren Livestream-Angeboten während des Lockdowns 
endstanden”, skizziert mir Digitaliserungsexperte Steinige-
weg auf. Auch in Zeiten, wo wieder vor Ort geschwitzt wird, 
können sich Mitglieder online in Kursangebote dazuschal-
ten. “Das Hybrid-Angebot ist niedrigschwellig und bietet 
gerade unsicheren Menschen einen ersten Zugang zu un-
seren Sportangeboten. Auch Eltern, die ihre Kinder zuhause 
beaufsichtigen müssen, können durch das Hybrid-Angebot 
über den Laptop am Kurs teilnehmen und sind gleichzeitig 
für die Kleinen erreichbar.” Der Kerngedanke ist klar: Par-
tizipation für jede und jeden ermöglichen. Der Hybridkurs 
bietet dazu eine hervorragende Möglichkeit. 

Doch damit nicht genug. Als ein Mosaiksteinchen fügen 
sich die Hybridkurse in den Digitalisierungsprozess mit ein, 
der, so ist man sich sicher, nie vollständig abgeschlossen 
sein wird. Schließlich wird es immer Neuerungen geben. 
“Am Ende müssen wir uns dabei immer fragen: Was bringt 
das dem Mitglied?”, so Lars Steinigeweg. Er führt einen 
weiteren Arbeitsschwerpunkt mit der transparenteren Mit-
gliederverwaltung an. Mittelfristig strebt der Verein nach 
Wegen, wie die Mitglieder ihre Konten und Abos selbst ver-
walten können. Bei den Kursbuchungen ist man schon seit 
einiger Zeit so weit: Über die Programme SPORTMEO und 
Yolawo können sich die Mitglieder und Ausprobierenden 
für Angebote anmelden – und natürlich auch wieder ab-
melden. Ebenfalls komfortabel ist das Ein- und Auschecken 
mit der Mitgliedskarte im Fitnessstudio. So oder so: lästige 
Papierlisten müssen nicht mehr geführt werden, was orga-
nisatorisch viel vereinfacht.

Apropos: Auch die “Organisation im Hintergrund” wird 
im Zuge der Digitalisierung stetig verbessert. Hauptau-
genmerk liegt dabei auf einer guten Zusammenarbeit von 
Haupt- und Ehrenamt. “Mit der Einführung der Office-Welt 
von Microsoft haben wir Verwaltungsprozesse deutlich ver-
einfacht”, erklärt mir Veranstaltungskaufmann Steinigeweg. 
Dabei betont er, dass auch hier wieder das Mitglied im Fo-
kus steht. Es sei nicht das Ziel, personelle Ressourcen durch 
Digitalisierung gänzlich einzusparen, sondern mehr Quali-
tätszeit für das Mitglied zu schaffen. Durch einen schnel-
leren und unkomplizierteren Austausch auf den organisa-
torischen Ebenen wird so ein echter Mehrwert geschaffen. 
“Das ist dann Zeit, die wir mit dem Mitglied verbringen oder 
nutzen können, um Angebote zu schaffen oder qualitativ 
auszubauen”, fasst er zusammen. 

Durch Mittel aus dem Förderprogramm “Zugänge erhal-
ten – Digitalisierung stärken” der Stiftung Wohlfahrtspfle-
ge NRW konnte der TV Jahn hier zusätzliche Unterstützung 
gewinnen. Man darf also gespannt sein, was sich in den 
nächsten Monaten und Jahren rund um das Thema Digi-
talisierung entwickeln wird. Fakt ist: Sie wird dem Sport ein 
treuer Wegbegleiter sein.



Projektstart für neues Mitgliederportal
„Wie sieht unser Sportverein nach der 
Pandemie aus, welche Herausforde-
rungen muss er in den nächsten Jah-
ren meistern und vor allen Dingen, 
wie?“ Einen Schlüssel für den Erfolg in 
der Zukunft hat der Vorstand unseres 
Vereins schon vor geraumer Zeit aus-
gemacht, das Stichwort dazu lautet: 
Digitalisierung.
 
Seit 2019 haben wir viel Vorarbeit 
geleistet und insbesondere in die 
digitale Infrastruktur investiert. Die 
Corona-Pandemie hat seit Anfang 
2020 wie ein Zukunftsbeschleuniger 
gewirkt und zeigt nun Sportvereinen 
auf, wo es Handlungsbedarf gibt. Wir 
haben daraufhin innerhalb kurzer Zeit 
mit der Implementierung von neuen 
Tools, zum Beispiel für die Buchung 
von Angeboten reagiert.
 
Doch der Bedarf unserer Mitglieder 
geht über das reine Buchen von An-
geboten hinaus. Schon heute möch-
ten viele Mitglieder digital mit ihrem 
Verein in Kontakt treten, unterein-
ander kommunizieren oder ihre Mit-

gliedschaft verwalten.
 
Seit Mitte November entwickeln wir 
zusammen mit der Speicherhafen 
GmbH & Co. KG aus Hamburg die DS-
GVO-konforme, webbasierte Vereins-
verwaltungssoftware Clubity inklusive 
einem Mitglieder-Portal und -App 
für iOS und Android. Über das Portal 
können die Mitglieder in Zukunft rele-
vante Informationen des TV Jahn di-
rekt auf ihr Smartphone erhalten, ih-
ren digitalen Mitgliedsausweis nutzen 
und ihre Daten selbst verwalten oder 
der Geschäftsstelle Dokumente zur 
Verfügung stellen. Das Projekt wird 
mit gut 88.000€ von der Deutschen 
Stiftung für Engagement und Ehren-
amt gefördert.

Der Startschuss ist gemacht, so dass 
die App bald allen Mitgliedern zur 
Verfügung stehen wird. In der kom-
menden Ausgabe des Überschlag 
werden wir unsere neue Vereins-App 
als Titelthema behandeln und aus-
führlich vorstellen.
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1 Tasse Kaffee mit...1 Tasse Kaffee mit... 
... Cathrin Favetto

1. Beschreibe dich in ein paar Sätzen 

Mein Name ist Cathrin Favetto. Ich bin 
35 Jahre alt und komme gebürtig aus 
dem schönen Rheinland. Dort habe 
ich auch meine Ausbildung zur staat-
lich anerkannten Erzieherin absolviert. 
Nachdem ich einige Jahre in der Ju-
gendhilfe tätig war, hat es mich “der 
Liebe wegen” nach Rheine verschla-
gen. Mittlerweile habe ich drei bezau-
bernde Töchter und habe in Rheine 
meine Heimat gefunden. 

2. Wie ist deine Verbindung zum 
TV Jahn-Rheine entstanden? 

Angefangen hat alles 2011, als ich 
mit meiner ältesten Tochter an einer 
Schnupperstunde bei den Windel-
flitzern teilgenommen habe. Abso-
lut überzeugt von diesem tollen Be-
wegungsangebot waren wir schnell 
Stammgäste. Als weitere Übungsleiter 
gesucht wurden, hatte ich direkt Inte-
resse. Nach einem Gespräch mit Tanja 
Kamp und einer Probestunde leitete 
ich mehrmals in der Woche Windel-
flitzerstunden. Mit meiner zweiten 
Tochter lernte ich das Angebot “Babys 
in Bewegung” kennen. Und auch dort 
folgten anschließend viele Stunden 
als Übungsleiter. 2014 wurde der Kin-
dergarten Mobile um die Klammeräff-
chengruppe erweitert und ich bewarb 
mich schließlich als Ergänzungskraft. 
Seitdem arbeite ich im Mobile. 

3. Was hast du bislang im Kindergar-
ten Mobile gemacht? 

Zunächst habe ich als Ergänzungs-
kraft bei den Rennschnecken gear-
beitet. Ich lernte nach und nach das 
tolle psychomotorische Konzept und 
die besondere Haltung des gesamten 
Teams in ihrer täglichen Arbeit mit 
den Kindern kennen und schätzen. 
Nach einer Weile wechselte ich per-
sonell bedingt zu den Klettermäusen. 
2018 ging ich zunächst in Elternzeit 
um anschließend 2019 als Gruppen-
leitung der Kuscheltiger wieder in 
den beruflichen Alltag zu starten. Ich 
bekam die Möglichkeit, die Gruppe 
mit aufzubauen, bei der Gestaltung 
der Räum mitzuwirken und lernte die 
Rolle der Gruppenleitung kennen. In 
den Jahren von 2014 bis jetzt nutzte 
ich die Fortbildungsmöglichkeiten im 

Mobile. Sei es im Bereich Verhalten-
sauffälligkeiten bei Kindern, Trauerar-
beit mit Kindern und Familien oder im 
Bereich Kinderschutz. Über die Grup-
penleitertätigkeit hinaus hatte ich die 
Möglichkeit, mich im Team Kinder-
schutz, sowie als Praktikantenmento-
rin einzubringen. 

4. Du übernimmst im Januar 2022 
den Staffelstab von Conny Schleck-
Hoffmann und somit die Leitung des 
Kindergarten Mobile. Wie verändert 
sich dein beruflicher Alltag durch die 
neue Position? 

Ja genau. Ab Januar wird sich mein 
beruflicher Alltag zu einem sehr gro-
ßen Teil im Büro abspielen. Das ist 
zunächst einmal der offensichtlichste 
Punkt der Veränderung. Die Arbeit am 
Kind wird sich vom direkten Kontakt 
in der Gruppe hin zur organisatori-
schen, administrativen Arbeit verän-
dern. Die Arbeit wird als weiterentwi-
ckelnde Konzeptionsarbeit und durch 

Cathrin Favetto

die enge Zusammenarbeit mit dem 
multiprofessionellen Team auf ande-
re Weise beim Kind ankommen, als es 
bisher der Fall war. Aktuell absolviere 
ich nebenberuflich ein Fernstudium 
zum Fachwirt für Kitamanagement, 
um mir das notwendige Know-How 
im Bereich Kitaleitung auch in den 
Grundlagen anzueignen. 

5. Was ist dir in deiner Arbeit mit Kin-
dern besonders wichtig? 

Das Kind im Fokus unserer täglichen 
Arbeit. Dabei die Bedürfnisse und In-
teressen des einzelnen Kindes indivi-
duell nicht nur zu betrachten, sondern 
auch zu beachten. Den Kindern Raum 
zu geben, für ihre Entfaltung und 
Möglichkeit zur Mitbestimmung und 
Mitgestaltung ihres eignen Lebens- 
und Lernumfelds.  Freude nicht nur 
bei den Kindern sehen zu wollen, son-
dern auch, für alle erkennbar Freude 
in der täglichen Arbeit mitzubringen 
und zu erleben. 

6. Was wünschst du dir für die Zu-
kunft? 

Teil eines motivierten Teams zu sein, 
das weiterhin nicht müde wird, sich 
weiterzuentwickeln und  sich selbst 
und die pädagogische Arbeit immer 
wieder auf den Prüfstand stellt. Den 
Kindergarten und die Arbeit weiter-
zuentwickeln, Neues zu schaffen und 
zeitgleich Liebgewonnenes, Bewähr-
tes zu erhalten und die besondere At-
mosphäre und die Haltung, die man 
spürt und erlebt, sobald man den Mo-
bile betritt, nicht zu verlieren. 
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1 Tasse Kaffee mit...
Alex

Jill

Fabin B.

Fabian F.

Moin, mein Name ist Alexander Klein, 
ich bin 22 Jahre alt und komme aus 
Rheine. Meine Fachhochschulreife 
habe ich am Berufskolleg Ibbenbüren 
erworben. Seit diesem Jahr absolviere 
ich meinen Bundesfreiwilligendienst 
beim TV Jahn. Einen Großteil meiner 
Zeit verbringe ich im Offenen Ganztag 
an der Johannesschule. Außerdem un-
terstütze ich als Helfer KISS-Stunden 
und die AGs „Abenteuer/Erlebnis-
sport, Ballsport, Parkour, Werken und 
Medienpädagogik“ in der OGS. Nach 
dem BFD möchte ich gerne weiter mit 
Kindern im sozialen Bereich arbeiten. 
Mein BFD gefällt mir sehr gut und es 
macht Spaß mit dem OGS-Team zu 
arbeiten und die Kinder zu betreuen. 

Hallo, mein Name ist Jill Stratmann, ich 
bin 18 Jahre alt und komme aus Rhei-
ne. Im Sommer 2021 habe ich mein 
Abitur am Gymnasium Dionysianum 
abgeschlossen. Seit dem 01.08.2021 
absolviere ich meinen Bundesfrei-
willigendienst beim TV Jahn in der 
OGS der Annetteschule und begleite 
nebenbei noch dreimal die Woche 
Kindersportstunden, wie eine Bambi-
ni Tanzstunde, eine Kiss-Stunde und 
eine Sportiesstunde an der Annette-
schule. In meiner Freizeit treibe ich 
selber gerne Sport und treffe mich 
mit meinen Freunden. Nach meinem 

Hi, mein Name ist Fabian Bartella, ich 
bin 19 Jahre alt und wohne in Salz-
bergen. Ich habe in diesem Jahr mein 
Abitur an der Euregio Gesamtschule 
in Rheine absolviert. Mein BFD be-
streite ich beim TV Jahn im Bereich 
Fitness, deshalb bin ich größtenteils 
auf den Flächen der beiden Fitness-
studios SportFORUM und SportPARK 
anzutreffen, unterstütze zudem aber 
auch Kindersportstunden. In mei-
ner Freizeit mache ich hauptsächlich 
Kraftsport, wobei mein BFD mir hilft, 
Erfahrungen und Wissen in diesem 
Bereich zu sammeln. Nach meinem 
Jahr beim TV Jahn würde ich gerne 
Sportpsychologie studieren. Ich wur-
de sehr freundlich von allen Mitarbei-
tern und Mitgliedern aufgenommen 
und mir gefällt vor allem die familiäre 
Atmosphäre im Verein. 

Hallo, mein Name ist Fabian Fischer, 
ich bin 19 Jahre alt und wohne in Rhei-
ne. Im Sommer 2020 habe ich meine 
Schullaufbahn mit dem Fachabitur an 
den Kaufmännischen Schulen in Rhei-
ne abgeschlossen.  Meine Einsatzstel-
len während des BFDs sind der Offene 
Ganztag an der Südeschschule sowie 
Sporties Stunden. In meiner Freizeit 
spiele ich gerne Fußball und treffe 
mich mit Freunden. Ich freue mich auf 
die weitere Zeit beim TV Jahn. Ferner 
hoffe ich auf viele schöne und interes-
sante Aufgaben und Erfahrungen, die 
ich noch sammeln kann. 

Mitarbeiter

Jan
Hi, ich bin Jan Schubert, 19 Jahre alt 
und komme aus Rheine. Mein Abitur 
habe ich auf der Euregio Gesamt-
schule im Sommer 2021 absolviert 
mit den Leistungskursen Englisch und 
Geschichte, danach habe ich mich für 
ein BFD beim TV Jahn entschieden. 
Beim Jahn könnt ihr mich vorne am 
Check-in antreffen, wo ich eure Fra-
gen beantworte und Kaffee serviere 
oder bei KISS und Sporties Stunden. 
Ich möchte die Zeit nutzen, um mich 
persönlich weiterzubilden und zu ori-
entieren, sowie Zeit zu überbrücken, 
damit ich nach meinem Jahr ein Stu-
dium in Richtung Lehramt oder Wirt-
schaftswissenschaften anfangen kann. 
Besonders gut gefällt mir das freund-
liche Arbeitsumfeld im Verein, das Ar-
beiten mit den Mitgliedern, sowie die 
Öffentlichkeitsarbeit. 

Mitarbeiter
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Hi, mein Name ist Leif Remberg, ich 
bin 17 Jahre alt und wohne in Rhei-
ne. Im letzten Schuljahr habe ich mein 
Abitur, mit den Leistungskursen Eng-
lisch und Erdkunde, am Kopernikus-
Gymnasium Rheine absolviert. Seit 
August werde ich im Service-Bereich 
eingesetzt. Dort bin ich meistens im 
SportPARK, gelegentlich aber auch im 
SportFORUM, anzutreffen. Außerdem 
gebe ich Sportstunden im Badminton. 
Sehr gut gefällt mir bis jetzt, dass ich 
im Service mit so vielen Mitgliedern 
aus den verschiedensten Bereichen 
zu tun habe. Dadurch lernt man den 
TV Jahn sehr schnell gut kennen und 
hat viele Einblicke in die unterschied-
lichen Facetten des Vereins. Neben 
meiner Arbeit für den Verein mache 
ich auch selbst viel Sport: Ich spie-
le Badminton in der Mannschaft des 
TV Jahn und in meiner Freizeit auch 
gerne Fußball oder Basketball. Nach 
meinem Jahr beim TV Jahn strebe ich 
ein Studium im Bereich Wirtschafts-
wissenschaften an. Ich freue mich sehr 
auf die nächsten Monate und lerne 
dabei hoffentlich noch viele weitere 
Mitglieder kennen! 

Hallo, mein Name ist Leo Laukötter, 
ich bin 19 Jahre alt und wohne in 
Rheine. Seit September 2021 arbeite 
ich im Rahmen eines Bundesfreiwilli-
gendienstes beim TV Jahn. Die meis-
te Zeit verbringe ich in der Offenen 
Ganztagsschule der Gertrudenschu-
le. Nebenbei bin ich als Übungsleiter 
in Sportangeboten für Kinder tätig. 
Bisher macht mir der Bundesfreiwil-
ligendienst viel Spaß und ich konnte 
schon viele Eindrücke und Erfahrung 
sammeln. 

Leif

Leo

BFD möchte ich auf jeden Fall weiter-
hin im sozialen Bereich tätig bleiben 
und kann jetzt schon sagen, dass mir 
mein BFD viele soziale, aber auch per-
sönliche Kompetenzen eingebracht 
hat und ich hoffe, dass mir die Arbeit 
beim TV Jahn auch weiterhin so gut 
gefällt wie jetzt. 

Hi, ich bin Louis Theising, ich bin 19 
Jahre alt und komme aus Salzber-
gen. Ich habe letztes Jahr den schu-
lischen Teil meines Fachabiturs ab-
geschlossen. Momentan absolviere 
ich ein BFD beim TV Jahn-Rheine im 
Servicebereich. Außerdem habe ich 
wöchentlich mehrere Kinderstunden, 
wo ich als Helfer den Übungsleitern 
zur Verfügung stehe und ihnen bei 
der Durchführung ihrer Stunde helfe. 
In meiner Freizeit spiele ich sehr ger-
ne Fußball, unter anderem seit knapp 
15 Jahren beim SV Alemania in Salz-
bergen. Außerdem gehe ich gerne ins 
Fitnessstudio und bin im Jugendzelt-
lager in Salzbergen als Gruppenleiter 
tätig. Nach meinem BFD beim TV Jahn 
möchte ich gerne eine Ausbildung als 
Mechatroniker beginnen.  An meinem 
BFD gefällt mir besonders die Vielfäl-
tigkeit an Aufgaben, die ich bewälti-
gen darf. 

Louis

Mitarbeiter
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Marlon

Sophie

Nico

Hallo, ich heiße Marlon, bin 19 Jahre 
alt und wohne in Rheine. Vor mei-
nem Bundesfreiwilligendienst habe 
ich mein Abitur an der Euregio-Ge-
samtschule Rheine abgeschlossen. 
Bei meinem Bundesfreiwilligendienst 
bin ich in der OGS der Südeschschule 
eingesetzt und betreue hauptsächlich 
die Kinder und helfe in den Kinder-
sportstunden KISS und Sporties mit. 
Das BFD macht mir viel Spaß, da ich 
sehr gut vom Team aufgenommen 
wurde. In Zukunft freu ich mich am 
meisten auf die gemeinsame Zeit und 
noch mehr Erfahrungen sammeln zu 
dürfen. 

Hi, ich bin Sophie Koers und bin 18 
Jahre alt. Ich wohne in Wettringen 
und habe dieses Jahr mein Abitur am 
Gymnasium Arnoldinum in Burgstein-
furt gemacht. Ich habe am 01.08.2021 
mein BFD beim TV Jahn begonnen, 

Hallo, mein Name ist Nico Soares Win-
disch, ich bin 19 Jahre alt und komme 
aus Rheine. Im Sommer 2021 habe 
ich mein Fachabitur an der Euregio 
Gesamtschule abgeschlossen. Aktuell 
absolviere ich meinen Bundesfreiwil-
ligendienst beim TV Jahn und bin in 
erster Linie im Fitnessbereich einge-
setzt. Zusätzlich begleite ich jede Wo-
che KISS und Sporties Stunden.  
Meine Zeit beim TV Jahn möchte ich 
für mich und meine weitere Entwick-
lung, sowohl persönlich als auch be-
ruflich, nutzen. Ich selber spiele seit 
Jahren Fußball und gehe in meiner 
Freizeit gerne joggen. Nach meiner 
Zeit beim TV Jahn möchte ich eine 
Ausbildung zum Physiotherapeuten 
machen. Ich wurde sehr gut aufge-
nommen und hab mich von Beginn 
an willkommen gefühlt. Die Arbeitsat-
mosphäre ist sehr familiär und viele 
weitere Kriterien sprechen dafür, dass 

Mitarbeiter

ich mich auf die nächsten Wochen 
und Monate im Verein freuen kann. 

wo ich hauptsächlich in der OGS ein-
gesetzt werde und bei 2 KISS-Stunden 
helfe. Außerdem helfe ich einmal in 
der Woche bei den Handball-Minis. In 
meiner Freizeit spiele ich selber Hand-
ball. Ich freue mich weitere Erfahrun-
gen zu sammeln, um mir in meiner 
Studienwahl sicher zu werden. Ich 
habe schon viele positive Eindrücke 
gewonnen und freue mich sehr, dass 
ich den Kindern das Handballspielen 
näherbringen kann. 

Mitarbeiter
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Cornelia

Meltem

Jana

Hallo! Ich bin Cornelia „Conny“ Forai-
ta, bin 35 Jahre alt und komme ge-
bürtig aus der Nähe von Düsseldorf. 
Mit 20 Jahren hat es mich ins schö-
ne Münsterland verschlagen und seit 
2017 bin ich mit meinen zwei Kindern 
in Rheine zu Hause. Ich war vor mei-
ner Elternzeit als IT-Systemkauffrau 
tätig, habe mich im letzten Jahr aber 
neu orientiert und meine Liebe zum 
Kindersport gefunden. Seitdem un-
terstütze ich den TV Jahn als Übungs-
leiterin bei den Babys in Bewegung 
und den Windelflitzern. Nun endet 
meine Elternzeit und ich freue mich 
dem Verein weiterhin erhalten blei-
ben zu dürfen. Zusätzlich zu meiner 
Tätigkeit im Kindersport, übernehme 
ich Aufgaben in der Mitgliederver-
waltung und der Finanzbuchhaltung. 
Auch privat treibe ich gerne Sport. 
Man findet mich auf der Yogamatte, 
den Hula Hoop Reifen schwingend 
oder beim Wandern im Teutoburger 
Wald. Ich freue mich auf eine tolle 
und spannende Zeit beim TV Jahn!

Hallöchen, mein Name ist Meltem 
Yasar. Ich komme aus Rheine, bin 
37 Jahre alt und Mami von 2 Jungs. 
Beim TV Jahn mache ich seit dem 
01.09.2021 eine Ausbildung als Kauf-
frau für Büromanagement. Ihr trefft 
mich im Service, in verschiedenen 
Kindersportstunden sowie beim Tan-
zen. Diese Abwechslung macht mir 
sehr viel Spaß. In meiner Freizeit ge-
nieße ich die Natur und mache viele 
Spaziergänge, unternehme viel mit 
meinen Söhnen oder treffe meine 
Freunde.

Mein Name ist Jana Feltkamp, ich bin 
26 Jahre alt und wohne in Neuenkir-
chen. Der Sport begeistert mich schon 
mein ganzes Leben lang. Seit meinem 
5. Lebensjahr betreibe ich mein Hob-
by Karate, aber auch andere Sport-
arten wie zum Beispiel Tanzen be-
geistern mich. Mein Ziel war es, mein 
Hobby zum Beruf zu machen. 2019 
habe ich dann meine Ausbildung zur 
Sport-und Gesundheitstrainerin, in 
einer Taekwondo Schule, begleitend 
durch eine private Schule in Düssel-

Mitarbeiter

Moritz
Hi, ich bin Moritz, 21 Jahre alt, wohne 
in Rheine, liebe Sport und Musik.
Viele kennen mich schon aus meiner 
Zeit als Bundesfreiwilliger beim TV 
Jahn. In dieser Zeit habe ich Mitglie-
der des Vereins auf der Fitnessfläche 
betreut, Kindersportstunden geleitet 
und zahlreiche Group Fitness Kurse 
gegeben. Am meisten Spaß macht mir 
Jumping Fitness. Seit diesem Jahr stu-
dire ich dual Fitnessökonomie, sprich 
ich arbeite weiter beim TV Jahn und 
studiere gleichzeitig. Diese Kombina-
tion finde ich sehr spannend und der 
TV Jahn bietet tolle Voraussetzungen, 
das theoretisch Gelernte sofort in die 
Praxis umzusetzen und auszuprobie-
ren. Meine Aufgaben beim TV Jahn 
sind jetzt die Betreuung der Mitglie-
der auf der Trainingsfläche, Führung 
von Anamnesegesprächen und die 
Erstellung von Trainingsplänen. Admi-
nistrative Tätigkeiten zählen ebenso 
zu meiner Arbeit. Weiterhin findet ihr 
mich natürlich in vielen Group Fitness 
Kursen. 

dorf, abgeschlossen. Danach trainier-
te ich Kindergruppen im Taekwondo 
Bereich. Beim TV Jahn werde ich auch 
Kindergruppen leiten. Unter anderem 
die Gruppe Fighting Kids. Es geht um 
Selbstsicherheit, Disziplin aber natür-
lich auch um jede Menge Spaß. 

Ansprechpartnerin
BFD im TV Jahn

Darline Nahber
05971/97 49 98
nahber@tvjahnrheine.de
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Hallo, ich heiße Silke Averbeck, bin 
51 Jahre, komme aus Rheine/Me-
sum und arbeite seit vielen Jahren als 
Sport- und Fitnesstrainerin. Seit dem 
01. November 2021 bin ich haupt-
amtlich beim TV Jahn-Rheine tätig. 
Zu meinem Aufgabengebiet gehören 
die Rundumbetreuung als Trainerin 
im Fitnessstudio und Kurse im Bereich 
Gesund & Fit. Nebenberuflich war ich 
bereits seit 2003 als Übungsleiterin 
beim TV Jahn aktiv. Bis Ende Oktober 
2021 arbeitete ich als Reha- und Fit-
nesstrainerin auf der Trainingsfläche 
und im Reha-Kursbereich einer Phy-
siotherapie – Praxis, hauptsächlich 
für Menschen mit gesundheitlichen 
Einschränkungen. Nun freue ich mich 
sehr als alte und neue Trainerin im 
Team des TV Jahn aktiv zu werden. 

Volker Weitzel unterstützt seit Au-
gust unser Haustechnik-Team als 

Silke

Volker

450€-Kraft. Er ist Frührentner und ge-
lernter Bäcker und sorgt täglich dafür, 
dass der Vorgarten im  SportPARK 
glänzt. 

Danke Lukas!Alles Gute, liebe Kim!

Wir bedanken uns bei Lukas Tann für die tolle gemeinsame 
Zeit mit ihm und wünschen ihm auf seiner weiteren Reise 
alles Gute! Lukas war ein bekanntes Gesicht aus unserem 
Fitnessbereich. 
Regelmäßig war er auf der Fitnessfläche sowie in verschie-
denen GroupFitness Stunden zu finden. Nach seiner erfolg-
reich abgeschlossenen Ausbildung als Physiotherapeut hat 
er seit Oktober 2019 unser Team unterstützt. Der Fokus lag 
auf der intensiven Betreuung von Mitgliedern mit orthopä-
dischen Beschwerden. 
Nun geht Lukas Reise weiter. Er hat sich beruflich neu ori-
entiert. Dabei wünschen wir ihm nur das Beste! Als Group-
Fitness Trainer und Übungsleiter im Studio bleibt er uns 
weiterhin erhalten.

Wir sagen Danke für 6 tolle Jahre mit unserer Fitness-Trai-
nerin Kim Martinez Rodriguez! 
Sie hat uns als Trainerin auf den Flächen in den Studios im 
SportPARK und SportFORUM tatkräftig unterstützt und war 
auch als Übungsleiterin im GroupFitness aktiv. 
Wir wünschen ihr alles Gute für ihre Zukunft und viel Erfolg 
bei ihren neuen beruflichen Herausforderungen!





TelefonnummerE-MailadresseAnsprechpartnerAbteilung/ Fachbereich

Aikido
American Football
Badminton
Baseball/Softball
Basketball
Billard
Bogenschießen
Boule & Pétanque
Cheerleading
Darts
Faustball
Fitness
Geräteturnen 
GroupFitness
Gymnastik plus
Handball
Judo
Karate
Kickboxen/Grappling
Kindergarten Mobile
Kindereinrichtungen
Kindersportschule
Leichtathletik
Parkour
Rope Skipping
Rugby
Schwimmen
Sporties 
Tanzen
Tauchen
Tennis
Tischfußball
Tischtennis
Volleyball
Windelflitzer

Peter Schepers
Ingo Nagel
Lutz Albers
Stefan Göwert
Danny Räkers
Günter Reich
Roderick Topütt 
Heinz Achternkamp
Deline Terhorst
Andreas Schimmel
Bernhard Twilling
Ulrich Lühn
Meike Rettinghausen
Annette Pliet
Brigitte Kievernagel
Timo Schnieders
Markus Haneklaus
Frank Beeking
André Schug
Conny Schleck-Hoffmann
Conny Schleck-Hoffmann
Darline Nahber
Martin Lange
Darline Nahber
Jessica Banholzer 
Lennart Windoffer
Claudia Lechte
Darline Nahber
Lisa Ferreira Torres
Olaf Braam
Manfred Niemann
Martin Stuhlmüller
Thomas Recker
Julian Udvari
Tanja Kamp

Aikido@tvjahnrheine.de
AmericanFootball@tvjahnrheine.de
Badminton@tvjahnrheine.de
Baseball@tvjahnrheine.de
Basketball@tvjahnrheine.de
Billard@tvjahnrheine.de
Bogenschiessen@tvjahnrheine.de
Boule@tvjahnrheine.de
Cheerleading@tvjahnrheine.de
Darts@tvjahnrheine.de
Faustball@tvjahnrheine.de
Fitness@tvjahnrheine.de
Turnen@tvjahnrheine.de
Groupfitness@tvjahnrheine.de
Gymnastikplus@tvjahnrheine.de
Handball@tvjahnrheine.de
Judo@tvjahnrheine.de
Karate@tvjahnrheine.de
Kickboxen@tvjahnrheine.de
Kiga@tvjahnrheine.de
Kiga@tvjahnrheine.de
Kindersportschule@tvjahnrheine.de
Leichtathletik@tvjahnrheine.de
Parkour@tvjahnrheine.de
Ropeskipping@tvjahnrheine.de
Rugby@tvjahnrheine.de
Schwimmen@tvjahnrheine.de
Sporties@tvjahnrheine.de
Tanzen@tvjahnrheine.de
Tauchen@tvjahnrheine.de
Tennis@tvjahnrheine.de
Tischfussball@tvjahnrheine.de
Tischtennis@tvjahnrheine.de 
Volleyball@tvjahnrheine.de
T.Kamp@tvjahnrheine.de

0151/53927244
0157/73350001
0160/95558935
0170/3047100
05971/8006916
05971/65942     
0160/95444000
05971/6714
0171/6183000
0151/26680059
05971/57292
05971/974983
0176/56853605
05971/974992
05971/71629
0163/3475605
05971/8072688
05971/64583
0176/96758508
05971/974984
05971/974984
05971/974998
05971/8031880
05971/974998
0151/51184630
0176/84167346
0160/7725685
05971/974998
05971/974977
0163/4930277
05971/57710
05971/8006155
0151/54624064
0162/3696289
05971/97490

Ausbilderin
Finanzbuchhaltung
Mitgliederverwaltung
Hallenverwaltung
Personalverwaltung

Stadtsparkasse Rheine  IBAN: DE80403500050001078021 VR-Bank Kreis Steinfurt eG   IBAN: DE90403619061923399800

Darline Nahber
Frauke Lunkwitz
Lisa Ferreira Torres
Julia Dortmann
Elke Evers

Nahber@tvjahnrheine.de
Lunkwitz@tvjahnrheine.de
Ferreira-torres@tvjahnrheine.de
Dortmann@tvjahnrheine.de
Evers@tvjahnrheine.de

05971/974998
05971/974991
05971/974977
05971/974974
05971/974981

Stefan Gude, Josef Räkers, Hannelore Borsch, Magdalene Schmitz,
Michaela Engel, Hermann Veldhues, Lutz Albers, Klaus-Dieter Remberg

Stefan Fier, Elena Kurth, Mario Helmich, Henrik Deiters, Franka Mersch

Ralf Kamp, Martin Möhring, Claudia Lechte

Werner Hukriede, Rita Töller, Werner Zenkert, Marlies Labjon

Bankverbindungen

Geschäftsstelle

Bankverbindungen / IBAN

Präsidium

Jugend

Vorstand

Senioren

E-Mailadresse

E-Mailadresse

Praesidium@tvjahnrheine.de

Jugend@tvjahnrheine.de

Vorstand@tvjahnrheine.de

Senioren@tvjahnrheine.de

E-Mailadresse

E-Mailadresse

SportPARK  Tel. 05971/97490
Germanenallee 4  Fax: 05971/974988
48429 Rheine  info@tvjahnrheine.de

SportFORUM  Tel. 05971/974911
Sprickmannstraße 7 Fax: 05971/974988
48431 Rheine  sportforum@tvjahnrheine.de

47www.tvjahnrheine.de

Kontakt




